
En sesión de cabildo 
extraordinaria, y como un 
apoyo a la economía de la 
ciudadanía, los integrantes del 

cuerpo edilicio aprobaron por 
unanimidad conceder una 
prórroga en los descuentos del 
cobro del Impuesto Predial 

2024. Por tal motivo, hasta el 
29 de febrero se continuará 
otorgando el 20 por ciento de 
descuento en el pago anual 

-para la población en general- y 
el 50 por ciento a pensionados, 
jubilados y personas de la 
tercera edad. P.1B

 

Ejecutan a un 
hombre en Álamo 

www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Maestros estatales hacen paro 
por falta de pago P.3B

En próximos días FGE 
informará sobre restos hallados 

en Tuxpan P.1B

“Habrá elecciones pacíficas, 
limpias y de una gran 

participación del pueblo de 
México”: Sheinbaum P.6B

Denuncian desaparición 
forzada de colaboradores de 

Corina Machado en Venezuela 
P.4B

La Secretaría de Seguridad 
Pública en coordinación 
con fuerzas federales 
mantiene reforzada la 
seguridad en la zona norte 
de Veracruz. El titular de esta 
dependencia, Cuauhtémoc 
Zúñiga Bonilla precisó 
que además de Tuxpan, 

se mantienen operativos 
en Poza Rica, Tihuatlán y 
Cazones. "Coadyuvando con 
las autoridades federales. 
Guardia Nacional y Sedena 
también están haciendo 
patrullajes, nosotros estamos 
haciendo lo conducente". 
P.3A

Bajo el lema: "Aumento Salarial 
o Huelga", es como Integrantes 
del Sindicato Estatal de 
Trabajadores al Servicio de 
la Universidad Veracruzana 
(Setsuv) nuevamente salieron 
a las calles a protestar, ante 
el nulo acuerdo que existe  
con la Rectoría de la 
Universidad Veracruzana 
(UV), en cuanto al incremento 

salarial del 20 por ciento.
Los trabajadores 

sindicalizados se 
manifestaron de manera 
pacífica en las instalaciones de 
la Vicerrectoría de la UV en la 
región Poza Rica-Tuxpan, esto 
para exigirle a las autoridades 
educativas se cumplan con las 
peticiones de los trabajadores. 
P.2A

En febrero continuarán los 
descuentos en el cobro del 

Impuesto Predial en Tuxpan

SSP mantiene 
reforzada la 
seguridad en 
la zona norte 

Inminente 
estallido de 

huelga en la UV 
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Poza Rica, Ver                                                                                       
P.1NR

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia que preside Diana Patricia Remes Oropeza a 
través de la Unidad Básica de rehabilitación, llevarán a la colonia Lomas Verdes la Jornada Itinerante de Salud el 
próximo viernes 02 de febrero a partir de las 08:00 horas. Con el objetivo de fomentar la cultura de la prevención 

el Sistema Municipal DIF prepara la Jornada Itinerante de Salud, con la cual se acercan servicios médicos de calidad. 
P.3A

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz  

DIF llevará 
jornada 
de salud 
a colonia 

Lomas Verdes
Se instalará en la Telesecundaria Benito Juárez el 

viernes 02 de febrero
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Integrantes del Setsuv de nuevo salen a las calles a protestar 

Maestros pozarricenses se suman a 
protestas estatales por falta de pago 

Inminente estallido 
de huelga en la UV 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Bajo el lema: "Aumento 
Salarial o Huelga", 
es como Integrantes 

del Sindicato Estatal de 
Trabajadores al Servicio de 
la Universidad Veracruzana 
(Setsuv) nuevamente 
salieron a las calles a 
protestar, ante el nulo 
acuerdo que existe con la 
Rectoría de la Universidad 
Veracruzana (UV), en cuanto 
al incremento salarial del 20 
por ciento.

Los trabajadores 
sindicalizados se 
manifestaron de manera 
pacífica en las instalaciones 
de la Vicerrectoría de la 
UV en la región Poza Rica-
Tuxpan, esto para exigirle a 
las autoridades educativas se 
cumplan con las peticiones 
de los trabajadores. 

Explicaron que, pese que 
desde hace meses se busca 
llegar a un acuerdo, sin 
embargo, afirmaron que es 
la rectoría quien no quiere 
llegar a un arreglo, ya que 
solo ofreció un aumento del 
4 por ciento, muy por debajo 
del 20 que están solicitando.

Los quejosos protestaron 
en las instalaciones del 
de la vicerrectoría de la 
Universidad Veracruzana 
en la región Poza Rica-
Tuxpan, y posteriormente 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Maestros de este 
municipio se 
sumaron a las 

se trasladaron al bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines, donde 
encabezaron una marcha 
pacífica hasta la explanada 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica. 

Será el próximo 2 de 
febrero cuando, de no llegar 
a un acuerdo entre sindicato 
y UV, explote la huelga y 
se paralicen las labores en 
todas las facultades de la 
máxima casa de estudios 
del Estado, y también en las 
áreas administrativas de la 
Universidad Veracruzana.

de Educación de Veracruz 
(SEV), no es idónea. 

Los profesores 
solicitaron a los padres de 
familia comprensión ante 
la protesta, afirmando que 
el paro sólo se realizará 
este miércoles. Por su 
parte la Coalición de 
Sindicatos del Magisterio 
de Veracruz, indicó que la 
protesta se realiza ya que 
el Estado no efectuó el 
pago correspondiente a la 
quincena 02/2024, y esto 
afecta gravemente a miles de 
trabajadores y sus familias; 
y constituye una flagrante 
violación a sus derechos 
humanos y laborales. 

La SEV indicó que: 

"Conforme al artículo 
28 del Reglamento de las 
Condiciones de Trabajo del 
Personal de la Dirección 
General de Educación del 
Estado, que a la letra dice: 
"Los pagos se efectuarán 
en el lugar en que los 
trabajadores presten sus 
servicios y deberán hacerse 
precisamente en moneda 
de curso legal y en los días 
15 y últimos de cada mes." 
Derivado de lo anterior, se 
estará realizando la debida 
dispersión al Personal del 
Sector Educativo del Estado, 
en el tiempo respectivo. 
Por lo tanto, este pago será 
realizado en las siguientes 
horas del día de hoy.

protestas estatales, ante 
el nulo pago de su salario 
quincenal, que se tuvo 
que haber pagado desde el 
pasado 29 de enero y que 
hasta el momento no se ha 

depositado en sus nóminas. 
En esta ciudad 

profesores que laboran 
en la Escuela Primaria 
Francisco I. Madero de la 
colonia Miguel Hidalgo, se 
manifestaron de manera 
pacífica en las afueras del 
plantel, en demanda del 
pago de sus salarios que 
están retrasados. 

Destacaron que a nivel 
estatal se realiza esta 
acción en escuelas estatales, 
subrayaron que algunos 
trabajarán bajo protesta 
y otros acudieron pero 
estarán de brazos caídos, 
ya que aseguran que las 
condiciones laborales que 
les proporciona la Secretaria 



Se instalará en la Telesecundaria Benito Juárez el viernes 02 de febrero.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Cientos de ciudadanos 
abarrotaron las 
instalaciones del 

Palacio Administrativo, 
en el último día para 
pagar su impuesto 
predial, aprovechando el 
programa de descuento 
del 20 por ciento a 
ciudadanía en general 
y del 50 a los adultos 
mayores y ciudadanos con 
discapacidad. 

De acuerdo con las 
autoridades los descuentos 
de aplican en el pago de 
dicho impuesto hasta el 31 
de enero y estos se traducen 
en más y mejores obras 
públicas para la ciudad, 
por ello exhortó a los 
pozarricenses a cumplir 
con sus compromisos ante 
la Tesorería. 

El programa de 

descuentos ha generado 
una gran afluencia de 
personas en el Palacio 
A d m i n i s t r a t i v o . 
Los ciudadanos han 
aprovechado esta 
oportunidad para cumplir 
con sus obligaciones 
fiscales y obtener un alivio 
económico significativo. 

La Tesorería Municipal 
ha habilitado múltiples 
ventanillas de atención 
para agilizar el proceso 
de pago, además se ha 
dispuesto de personal 
adicional para brindar 
asistencia y orientación a 
los contribuyentes. 

Se espera que, gracias 
a la participación activa 
de los ciudadanos y el 
programa de descuentos, 
se logre una recaudación 
significativa que permita 
impulsar el desarrollo y 
bienestar de la ciudad de 
Poza Rica.

HÉCTOR JUANZ  
Perote, Veracruz

La Secretaría de 
Seguridad Pública 
en coordinación con 

fuerzas federales mantiene 
reforzada la seguridad en la 
zona norte de Veracruz.

El titular de esta 
dependencia, Cuauhtémoc 
Zúñiga Bonilla precisó 
que además de Tuxpan, 
se mantienen operativos 
en Poza Rica, Tihuatlán y 
Cazones.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza a través 
de la Unidad Básica de 
rehabilitación, llevarán a 
la colonia Lomas Verdes la 
Jornada Itinerante de Salud 
el próximo viernes 02 de 
febrero a partir de las 08:00 
horas.

Con el objetivo de 
fomentar la cultura de 
la prevención el Sistema 
Municipal DIF prepara 
la Jornada Itinerante de 
Salud, con la cual se acercan 
servicios médicos de 
calidad, así como servicios 
de asistencia social a través 
del área de programas 
sociales y trabajo social 
además de la participación 
de módulos de SESVER, 
Servicio Nacional del 
Empleo e IVEA.

El próximo viernes 02 
de febrero la brigada de 
servicios de salud llegará 
para instalarse en la 
Escuela Telesecundaria 

SSP mantiene reforzada la 
seguridad en la zona norte 

Ciudadanos saturan Tesorería 
Municipal para pagar su predial 

DIF llevará jornada 
de salud a colonia 

Lomas Verdes

Benito Juárez ubicada en 
calle Alondra sin número 
de la colonia Lomas 

Verdes, a partir de las 
8:00 horas, invitando a la 
ciudadanía a no dejar pasar 

la oportunidad de contar 
con una atención médica de 
calidad.

"Coadyuvando con 
las autoridades federales. 
Guardia Nacional y Sedena 
también están haciendo 
patrullajes, nosotros estamos 
haciendo lo conducente".

Además de coadyuvar 
con la Fiscalía General del 
Estado en la investigación 
por los restos hallados en 
Tuxpan, los elementos 
de la SSP se mantienen 
con patrullajes, puestos 
de control, sobre vuelos y 
labores de inteligencia en 
dichos municipios.
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Impulsan alternativas 
para aprovechamiento 

de suelos

Inician preinscripciones 
en Tihuatlán 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

En la búsqueda 
por desarrollar 
la diversificación 

productiva e incrementar 
la producción forestal, el 
gobierno municipal, que 
preside Leobardo Gómez 
González, a través de la 
dirección de Fomento 
Forestal y Medio Ambiente, 
bajo la coordinación de 
la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR), 
llevaron a cabo el Taller de 
Difusión de las Reglas de 
Operación 2024, dirigido a 
propietarios de las diversas 
comunidades de este 
municipio.

Este taller de 
capacitación e información 
tuvo lugar en el auditorio 
municipal Benito Juárez, 
de las 12:00, a las 14:00 
horas, ante la presencia 
de representantes ejidales 
y propietarios, además 
de agentes municipales, 
el representante de 
CONAFOR, fue quien 
impartió dicho taller, 
como parte del “Programa 
Desarrollo Forestal 
Sustentable para el 
Bienestar”, con el que los 
propietarios podrán poner 
en marcha opciones de 
forestación.

Por su parte el director 
de Fomento Forestal y 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Este año nuevamente se 
realiza el periodo de 
preinscripciones en el 

periodo del 1° al 15 de febrero, 
por lo que en la mayoría de las 
escuelas del nivel preescolar 
y primaria realizarán el 
proceso de recepción de la 
documentación respectiva 
para los interesados. 

Supervisores escolares 
coinciden, que a la fecha no 
se ha registrado ninguna 
inconformidad para este 
proceso, ya que además de 
inscribirse posteriormente, 
así lo determina la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV) de ahí que los padres 
acuden a cada escuela de su 
preferencia para entregar 
algún documento y trámite.

Ante ello los planteles 
educativos, cada uno de los 
responsables, también través 
del whatsapp y el Facebook 
vienen  aplicando la alternativa 
para que los padres de familia 
inscriban a sus hijos, evitando 
los atrasos para la educación de 
sus hijos.

“Los grados van desde el 
1° de acuerdo a la escuela que 
cursaran su nuevo ciclo escolar, 
el cual se espera la disposición 
sobre la actividad educativa 
de manera presencial, donde 
el cobro de cuotas también es 
responsabilidad de las mismas 
asociaciones de padres y 
directivos de la institución”, 
externaron.

Agregan, que autoridades 
municipales no tienen 
la facultad para definir o 
imponer este tipo de normas 
en las 300 escuelas existentes 
en el municipio, sino que se 
actúa como mediador a fin de 
evitar los conflictos educativos. 

Este 2024 el periodo será del 1° al 15 de febrero

Ayuntamiento y CONAFOR imparten talleres a ejidatarios y propietarios de predios

se impide el abandono 
de predios, fortaleciendo 
la actividad de dar una 

segunda oportunidad a los 
suelos que se encuentran 
en desuso o improductivos 

debido a diversas razones y 
con el que miles de familias 
podrán beneficiarse.

Medio Ambiente, Abraham 
Salas Aquino, manifestó 
que bajo la coordinación  
de la regiduría de esta 
comisión que preside, 
Norma Edith Herrera 
Viveros, a través de las 
redes sociales, dieron a 
conocer las ventajas que 
trae este programa con 
el que los propietarios de 
potreros en futuras áreas 
de plantación diversa con 
las que podrán lucrar y 
beneficiar a sus familias. 

De acuerdo al proyecto 
del alcalde Leobardo 

Gómez González, es 
fortalecer el área forestal, 
así como la preservación de 
la diversidad y cuidados del 
medio ambiente, por lo que 
acciones como este taller 
resultará de beneficio para 
los ejidos, comunidades, 
personas propietarios o 
poseedoras de terrenos, 
asesores técnicos, entre 
otros.

Agregó, que el objetivo es 
apoyar el establecimiento y 
desarrollo de plantaciones 
forestales comerciales y 
agroforestales con los que 
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Tihuatlán 5

De forma pacífica realizan paro ante la falta de pago

En Tihuatlán el servicio se reanudará el lunes  
5 de febrero 

De la supervisión escolar 066
a

Maestros de 
brazos caídos

Cobro del predial 
estará en pausa   

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Por el proceso de 
actualización del 
sistema que aplica el 

gobierno del estado, este 
jueves 1° y viernes 2 de 
febrero, habrá una pausa, 
por lo que estará suspendido 
el cobro del impuesto 
predial en el Ayuntamiento 
de Tihuatlán.

Autoridades municipales 
encabezadas por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
mencionan que este  
proceso se habrá de 
reanudar el lunes 5 de 
febrero, aunque el programa 
está contemplado hasta el  
29 del mismo mes con 
el beneficio del 20% de 
descuento al público 
en general y el 50% a 
pensionados y jubilados.

Con esto la población en 
general de ninguna manera 
se verá afectada en estos 
dos días que se suspende 
el servicio de cobro del 
impuesto predial, ya que la 
actualización del sistema 
depende del gobierno 
del estado a través de la 
Secretaría de Finanzas y 
Planeación.

“Sin duda da cabida para 
una acción de ingresos 
confiable, además con dicha 
recaudación se podrán 
realizar obras y acciones 
siempre para el beneficio de 
sectores y comunidades del 
municipio”, aseguran.

C o n c l u y e n , 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Grupo de maestros de 
la escuela primaria 
Emiliano Zapata de 

la comunidad Zapotalillo, 
este día realizaron un paro 
de labores de brazos caídos  
como medida de presión 
ante la falta de su pago 
quincenal.

En entrevista con 
la directora del plantel 
educativo, Cruz Galaviz 
Méndez, manifestó que 
de forma pacífica y bajo la 
comprensión de padres de 
familia se decidió realizar 
este movimiento, también 
en apoyo a siete maestros 
de diversos sindicatos como 
SNTE, SUTSEM,SDTEV, 
entre otros.

“El 30 de enero debimos 
obtener nuestro pago 
quincenal, sin embargo 
como en diciembre del 2023 
se han presentado atrasos de 
la Secretaria de Educación de 
Veracruz y otras instancias, 
en las cuales prevalece el 
silencio”, afirmó.

Dijo, el problema no solo 
se registra en Tihuatlan, 
sino en todo el estado de 
Veracruz, donde maestros 
estatales llevan a cabo paro 
de brazos caídos, con el fin 
de acabar con este problema, 
del cual lo consideran injusto 
ya que todos cumplen con su 

trabajo.
Por su parte la maestra 

interina Celia Bonilla Pérez 
comentó en su caso no le 
han pagado desde el mes de 
septiembre del año pasado, 
de ahí la confianza con este 

movimiento se pueda lograr 
una respuesta favorable.

Cabe destacar que en 
lo que corresponde a la 
supervisión escolar 066, 
sector 2 son cientos de 
maestros de varias escuelas 

tanto de cabecera y otras 
comunidades, quienes este 
día se vieron en la necesidad 
de realizar un paro de brazos 
caídos, esperando que el 
jueves puedan reanudar 
labores.

agradeciendo la compresión 
del contribuyente, los 
cuales tienen suficiente 
tiempo para cumplir con 
su respectivo pago tanto de 

su predio urbano y rural, 
cuyo beneficio actual es la 
aplicación del descuento 
mencionado y la rifa de 
muebles.
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Parlamento Veracruz

Alma grande

Por si acaso…

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Faltar a la 
chamba

Caso Colosio 
está abierto

Arde Veracruz: 
Treinta asesinatos en 
menos de treinta días

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

Pero Cuitláhuac se divierte haciendo pan en Coacoatzintla
Reguero de cuerpos mientras funcionarios delinquen

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 01.02.2024

Cuando los casos 
políticos se convierten 
en caos políticos 

y se resuelven para dar 
información y no para hacer 
cumplir la ley con justicia, 
suelen ser requeridos por la 
historia y en la rectificación, 
los inocentes resultan 
culpables y viceversa.

Uno de los asesinatos más 
graves de los últimos tiempos, 
fue el del entonces candidato 
Luis Donaldo Colosio, el 23 
de marzo de 1994, durante 
su campaña en busca de la 
Presidencia de la República. 
Se intentaba desestabilizar 
al país pero las instituciones 
sólidas no lo permitieron.

Se encontró un culpable 
del que nadie tenía la certeza 
que hubiera sido. Se habló de 
un asesino solitario y de no 
existir un autor intelectual 
del atentado. Ahora, con 
investigaciones profundas, 
con diferentes puntos de vista, 
sin la prisa de tener que dar la 
noticia, se vislumbra que sí 
hubo un segundo tirador, lo 
cual tiene más lógica que las 
investigaciones que llevaron 
a la cárcel a Mario Aburto. 
Ahora, la Fiscalía General de 
la República dio a conocer 
que tiene elementos que 
apuntan a la teoría de un 
segundo tirador en los hechos 
de Lomas Taurinas.

CUANDO UNO se 
entera que la titular 
en funciones de la 

Dirección de Desarrollo 
Urbano del municipio de 
Acayucan, Verónica Vidal 
Morales es la presunta jefa de 
una banda de secuestradores 
que operaba en el sur del 
Estado, por fortuna ya detenida 
junto con cuatro supuestos 
cómplices; que 11 cuerpos sin 
vida, 5 mujeres y 6 hombres, 
son abandonados al interior 
de dos vehículos Nissan en el 
puerto de Tuxpan, mientras 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez hace difundir 
un video en el que se le observa 
elaborando y horneando pan 
muy quitado de la pena como 
si Veracruz fuera un Edén; 
cuando se sabe del hallazgo de 
cadáveres  correspondientes 
a dos mujeres en la calle 
Moctezuma, a 15 cuadras del 
centro de Perote, ambas con 
huellas previas de tortura, 
o cuando se nos indica que 

Las comparecencias 
de los titulares de 
los organismos 

autónomos del Estado no 
son un invento del grupo 
legislativo mayoritario en 
el Congreso local, ni son 
ganas nuestras de hacerle a 
la faramalla: se trata de un 
mandato de la Constitución 
que tenemos que cumplir, 
sí o sí.

En otras palabras, es 
una obligación de los que 
acuden a comparecer, 

Luna, pero un juez federal 
se negó a librar la orden de 
captura por el crimen.

Habrá algúnos que están 
agazapados en el caso y otros 
que quieren darle carpetazo 
como es el caso del líder 
nacional del PRI, Alejandro 
Moreno Cárdenas, quien 
dijo: “Esto no es un juego, es 
el Estado mexicano, es la Ley, 
y tenemos que garantizar la 
Ley y no dar espacios a que 
alguien haga cosas hacia el 
futuro y no tenga un castigo. 
Mario Aburto es el asesino 
confeso y el PRI exigirá, como 
debe ser, que se mantenga en 
la cárcel y jurídicamente que 
hagamos todos los trámites. 
Lo que quieren hacer es 
lastimar al PRI”.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

resurge, con cierta molestia 
por parte de la familia.

Por su parte, el Presidente 
dijo no estar cerrado a la 
petición, aunque en principio, 
la cerró porque son tiempos 
políticos y dijo que no le 
gustaría “utilizar una situación 
lamentable con propósitos 
políticos, mucho menos con 
propósitos politiqueros, pero 
es importante que no haya 
impunidad, si se trata de un 
crimen que de acuerdo a la 
fiscalía tiene una relación con 
una institución del Estado”.

La FGR informó que  
buscó una orden de 
aprehensión contra un ex 
agente del Cisen que sería 
un segundo tirador en el 
asesinato de Luis Donaldo 
Colosio y que estaría 
vinculado con Genaro García 

Expuso que cuenta con 
pruebas que implican a 
Jorge Antonio S., al referirse 
a Jorge Antonio Sánchez 
Ortega, ex agente del extinto 
Cisen, esta ubicación vincula 
también al ex secretario de 
Seguridad Pública Genaro 
García Luna, preso en Estados 
Unidos, y ahora señalado 
como encubridor del segundo 
tirador en el momento en que 
García Luna era subdirector 
operativo en el Cisen.

Explicó que las pruebas 
demuestran la presencia de 
Sánchez Ortega, agente del 
Cisen que fue asignado a cubrir 
al candidato presidencial, en 
el lugar del homicidio y en el 
mismo momento del crimen, 
cuando hubo una diferencia 
de segundos entre ambos 
disparos. Testimoniales 
ratifican su detención cuando 
traía la ropa manchada con 
sangre de la víctima. Fue 
liberado.

Todas las pruebas 
aportadas por la FGR, 
demuestran que en la ropa de 
dicho acusado se encontró el 
tipo de sangre de la víctima. 
Las pruebas de rodizonato 
señalan que el acusado, en ese 
lapso, disparó un arma.

Jesús González Schmall, 
abogado de Aburto, afirmó 
que la mitad de los testigos 
que comparecieron han 
fallecido, por lo que Sánchez 
Ortega podría estar muerto.

Andrés Manuel López 
Obrador sostuvo que en un 
crimen de Estado no puede 

dársele vuelta a la hoja 
fácilmente, pero quien revivió 
el caso fue el presidente 
municipal de Monterrey, 
hijo del candidato asesinado. 
Luis Donaldo Colosio Riojas, 
quien pidió el indulto para 
Mario Aburto, porque afirma 
que cada seis años, el tema 

pero también nuestra, de 
las diputadas y diputados 
atenderlas.

Y como lo señala la 
Constitución, la semana 
pasada estuvieron aquí 
en el Palacio Legislativo 
las y los titulares de la 
Fiscalía General del Estado, 
la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos, el 
Órgano de Fiscalización 
Superior, el Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información y la Comisión 

Estatal de Atención y 
Protección a Periodistas.

Lamentablemente, la 
gran mayoría –no todos, 
lo reconozco- de quienes 
integran las bancadas de 
oposición, sobre todo los 
del PAN, prefirieron hacer 
otras cosas que venir a 
desquitar su sueldo y hacer 
su chamba, la que les encargó 
el pueblo de Veracruz. 
Las comparecencias les 
valieron queso y prefirieron 
abandonar su mandato.

Muchas y muchos se la 
pasan jorobando todo el 
año con temas que tienen 
relación con los organismos 
que rindieron cuentas y a 
la mera hora, cuando los 
tenían de pechito aquí 
en el propio Congreso, 
no se presentaron, no 
les preguntaron nada. 
Era su oportunidad para 
cuestionarlos, para hacerles 
ver alguna inconsistencia 
en sus Informes, alguna 
promesa incumplida –

si las hubiera- y hasta 
“apretarlos”, como se dice 
comúnmente. Pero no. Ni 
se aparecieron.

¿Neta, no tenían nada 
importante qué preguntarle 
a la Fiscal? ¿O a la titular del 
Orfis, por ejemplo? ¿Creen 
que ofenden a las y los 
funcionarios con el látigo 
de su desprecio? ¿O que 
nos ofenden a la diputación 
de Morena, que somos 
mayoría? Lo cierto es que 
su ausentismo y su dejadez 

es una falta de respeto 
para el pueblo de Veracruz, 
principalmente a quienes 
votaron por ellos.

Se les olvida que la gente 
se da cuenta de su desinterés 
por cumplir con su trabajo 
y que la peor sanción la 
impone el pueblo

¿Con qué cara verán a 
sus electores? No sé. Allá 
ellos.

*Diputado local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política.

fue hallado otro cuerpo 
desmembrado en Ixhuatlán 
del Café, de un joven 
desaparecido el sábado pasado, 
o que un hombre es asesinado 
a machetazos en la colonia La 
Playa de Amatlán de los Reyes 
y que, para variar, dos cuerpos 
sin vida fueron localizados 
entre la palizada del rio Tonalá 
en Agua Dulce que, temen 
familiares, correspondan 
a un ex militar y su amigo 
desaparecidos en Las Choapas 
el jueves, todo en menos de 24 
horas, y al hacer el recuento 
del mes de Enero trasciende 
que van 32 ejecutados en lo 
que va del mes de Enero, no 
queda sino mover la cabeza 
en señal de preocupación 

y desaprobación, 
preguntándonos ¿Qué hace 
el gobierno que debería ser 
garante de la seguridad de los 
veracruzanos, de avecindados 
o visitantes?. Bueno, en este 
lunes aciago, mientras la 
inseguridad cobraba vidas en 
el solar jarocho, Cuitláhuac 
García Jiménez se divertía 
como ya es costumbre, 
difundiendo una de sus 
importantes actividades en 
la que describe: “Fui a dar 
una vuelta al corredor 
gastronómico de La Gloria en 
Coacoatzintla, nos echamos 
un elotito y nos trajimos pan 
para un cafecito”, o séase, al 
mandatario Estatal le vale 
un soberano sorbete lo que 

le ocurre a los gobernados, 
aunque más tarde daría una 
conferencia en donde acusa 
que los crímenes de doce 
personas tiene que ver con un 
ajuste de cuentas entre bandas 
del crimen organizado, a 
pesar de que los cadáveres, 
atados de pies y manos, tenían 
un mensaje firmado por 
una supuesta organización 
criminal, fue dirigido a 
guatemaltecos: “quédense en 
sus lugares de origen, gente 
que mandes, así te la voy a 
regresar perro”.

PERO VAYAMOS por 
partes. En enero del año 
antepasado, la alcaldesa de 
Acayucan, Rosalba Rodríguez, 
alias La Paloma –cuñada del 

ex presidente del DIF de aquel 
lugar, Clemente Nagasaki 
Condado Escamilla, asesinado 
en Mayo del 2022 y hermano 
de su esposo Cuitláhuac 
Condado-, dio posesión a 
Vidal Morales que, ahora se 
sabe, tenía una doble vida 
como directora de Desarrollo 
Urbano en la administración 
municipal Acayuquense, 
y en sus ratos libres, que 
seguramente eran muchos, 
ejercía el deshonroso oficio 
de secuestradora, pero alguien 
la traicionó y junto con ella 
cayeron Wilberth Eliuth 
“N”, Miguel Ángel “N”, José 
Eduardo “N” y José Ángel “N” 
quienes ya fueron ingresados 
al Penal Duport Ostión de 
Coatzacoalcos. El agraviado 
fue privado de la libertad la 
tarde del jueves en la colonia 
Ejidal, y a sus familiares 
les exigieron 3 millones de 
pesos, por lo que se dio aviso 
a las autoridades y agentes 
de la Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro 
iniciaron las pesquisas 
hasta dar con los plagiarios, 
aunque uno se pregunta: ¿si 
una autoridad municipal 
es la jefa de una banda de 
secuestradores, en manos de 
quienes están los gobernados? 
O, cabe preguntarse: ¿Cuántos 
otros funcionarios llevan una 
doble vida en detrimento de la 

sociedad?.
EN ACAYUCAN se 

viven cosas raras desde 
hace varios años, algunas 
tan comunes como las 
extorsiones, robos, asaltos, 
asesinatos, desapariciones, y 
hasta crímenes que podrían 
tener tintes políticos, como 
la ejecución en Mayo de 
2022 del responsable del 
DIF municipal, Clemente 
Nagasaky Condado Escamilla, 
perteneciente a una familia 
caciquil muy conocida en ese 
pueblo. Las versiones indican 
que el asesino se acercó al 
presidente del DIF, lo mató y 
huyó sin ser detenido (extraño 
en un lugar tan concurrido y 
sin vigilancia policiaca). Dicen 
que los asistentes al desayuno 
de trabajo que se celebraba en el 
salón Los Manguitos entraron 
en pánico (a pesar de ser gente 
bragada) y sufrieron crisis 
nerviosas. Su hermano había 
sido alcalde de la localidad, 
un puesto al que el fallecido 
había aspirado también en 
otras ocasiones. La víctima se 
desempeñó asimismo como 
subprocurador de Justicia 
en tiempo del priista Javier 
Duarte, quien fue condenado 
a prisión y expulsado de 
su partido por delitos de 
corrupción.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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”Afortunadamente, en México tocó la campana de la Cuarta Transformación y hoy gobernamos para el pueblo”, 
recordó la precandidata de Morena, PVEM, PT y Fuerza por México en Veracruz.

No tiene caso cuando vamos 30 puntos arriba según encuestas nacionales, aseguró. 

REDACCIÓN NORESTE  
Acultzingo, Veracruz     

Las veracruzanas y 
veracruzanos piden 
la continuidad de la 

transformación que puso 
en marcha el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador y los números son 
claras al grado que a escasos 
10 días de concluir esta 
precampaña, nos dan más de 
30 puntos de ventaja, aseguró 
la precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
“Sigamos haciendo historia 
en Veracruz", Rocío Nahle 
García.

“Me da gusto estar 
aquí pero hoy estoy feliz, 
feliz, feliz, porque nuestro 
movimiento cada día crece 
más en Veracruz, nuestro 
movimiento estamos 
haciendo esas asambleas 
hablando con todos los 
simpatizantes, con todos 
los militantes sobre la 
importancia de continuar 
la Cuarta Transformación  
y en Veracruz es claro que  
las veracruzanas y 
veracruzanos nos 
están apoyando y están 
consolidando la Cuarta 
Transformación porque ya 

Los veracruzanos en contundente 
apoyo a morena y a la transformación 

que está en marcha: Rocío Nahle

Ante insultos, groserías y difamaciones no 
vamos a caer en provocaciones, los veracruzanos 

quieren respeto y democracia: Rocío Nahle

REDACCIÓN NORESTE 
Chocamán, Veracruz  

La Cuarta 
Transformación es 
protagonista de la 

historia moderna de México 
y de Veracruz y ante la 
alta aceptación popular 
no tiene caso responder a 
agresiones, difamaciones, 
groserías y mucho menos 
provocaciones, advirtió 
la precandidata única a la 
gubernatura de Morena, PT, 
Partido Verde y Fuerza por 
México en Veracruz, Rocío 
Nahle García.

Destacó que estamos 
viviendo un periodo 
importante y este es el 
camino por el cual vamos 
a seguir y nadie debe caer 
en provocaciones ya que los 
veracruzanos y veracruzanas 
merecen un proceso 
respetuoso y democrático. 

Todos y todas dijo Nahle 
García, deben sumar al 
avance y consolidación 
del movimiento y en este 
momento de definiciones los 
hechos y la congruencia nos 
respaldan, aseguró.

“ C o m p a ñ e r o s , 
compañeras, no vamos a caer 
en provocaciones porque 
nosotros transformamos, 
nosotros construimos, 
nosotros somos fraternos, 
nosotros no andamos con 
groserías ni con insultos ni 

¡Felicidades al ganador de la CDMX!
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llevamos más de 30 puntos 
arriba”, apuntó.

En la Asamblea 
Informativa en esta región 
de las altas montañas, Rocío 
Nahle precisó que en la 
Cuarta Transformación se 
está trabajando e informando 
a simpatizantes y militantes.

“Organizándose y 
creando conciencia porque 
el cambio verdadero está 
en marcha y hoy en México 
y en Veracruz se vive una 
gran transformación de los 
cimientos sociales hasta 
el desarrollo económico, 
nuestra gente quiere un 
Veracruz con respeto, con 

trabajo, con congruencia y 
sobre todo con dirigentes 
responsables que defiendan 
y trabajen por el bienestar 
del pueblo antes que ver 
por intereses particulares”, 
expresó. 

Desde esta tierra 
con vocación agrícola y 
dueña de grandes reservas 
naturales y manantiales de 
agua potable, Rocío Nahle 
explicó que el combate a la 
corrupción es una tarea que 
se lleva a cabo en esta Cuarta 
Transformación, lo que ha 
permitido que los recursos 
aterricen en obras necesarias 
y en el bienestar ciudadano, 

incluso, dijo, el ejemplo 
lo ha dado nuestro propio 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador quien ha sido 
claro y contundente.

Luego entonces, 
como aspirante a la 
gubernatura de Veracruz, 
Rocío Nahle asumió esta 
gran responsabilidad 

agradeciendo a todos los 
compañeros y compañeras 
“desde Acultzingo les digo 
que no les voy a fallar, soy 
una mujer de trabajo y de 
resultados”, sentenció. 

“Estamos viviendo 
una real transformación 
y voy a explicar cuál es la 
Cuarta Transformación, 

por eso inicié diciendo que 
estoy feliz porque hoy que 
concluye el mes de enero 
tenemos mediciones a nivel 
nacional y los veracruzanos, 
las veracruzanas, piden la 
Cuarta Transformación, 
piden realmente el proceso 
que ha llevado nuestro 
presidente”, precisó.

con difamaciones, nuestro 
movimiento es alegre, 
nuestro movimiento es 
triunfador, allá ellos, cuando 
se les acaban los argumentos 
vienen los insultos pero 
nosotros vamos a seguir para 
adelante porque vamos muy 
bien y todavía vamos a ir 
mejor”, enfatizó.

En esta alianza de 
partidos, agregó, vamos por la 
presidencia de la República 
y el Congreso de la Unión 
porque solo de esta forma 
se consolidará la Cuarta 
Transformación en México y 
en Veracruz, afirmó.

De igual manera, destacó 
que en Morena, en este 
movimiento, no caben odios 
mucho menos insultos o 
discriminaciones, el objetivo 
es crecer, ampliar las 

oportunidades, repotenciar a 
México en todos los aspectos. 

Los militantes, 
simpatizantes y aliados de 
la 4T son gente pacífica, que 
argumenta no se confronta 
porque Morena es un 

instrumento al servicio de 
todos, agregó. 

“Vamos muy bien, miren, 
nosotros trabajando, nosotros 
comunicando, nosotros con 
esta fraternidad, porque ya 
cambió, porque hay muchos 

que todavía no entienden 
que este país ya cambió, que 
la transformación está en 
marcha y estamos felices 
porque el día de hoy nada 
más y nada menos que 
las encuestas nacionales 

y eso que son un poco 
conservadoras a nuestro 
movimiento, aquí en 
Veracruz nos dan más de 30 
puntos de ventaja y vamos a 
acelerar el paso sin descanso 
alguno”, aseveró.
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Avalan diputadas y diputados la reforma a la Ley Orgánica del Municipio Libre.  
Incrementa a cinco los integrantes de los comités; una presidencia, una secretaría y tres vocalías.

Con 30 votos a favor, se aprueba reforma a la Ley Orgánica del Municipio Libre,  
autoría de la diputada Elizabeth Cervantes de la Cruz.

Mejora Congreso la 
función de los Comités de 

Contraloría Social municipal

Avala Congreso reforma que da seguridad 
a participantes de carreras atléticas

REDACCIÓN NORESTE       
Xalapa, Veracruz 

Con 35 votos a favor, sin 
abstenciones o votos 
en contra, el Pleno de 

la LXVI Legislatura aprobó 
el dictamen de la Comisión 
de Gobernación que reforma 
los artículos 202, 203 y 
204 de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre con la 
finalidad de incrementar 
a cinco los integrantes de 
los Comités de Contraloría 
Social municipal y precisar 
disposiciones en relación 
con su duración y función.

En el dictamen, resultado 
de la iniciativa presentada el 
9 de noviembre de 2023 por 
el diputado José Magdaleno 
Rosales Torres, se puntualiza 
que los ayuntamientos 
deben promover y respetar 
la constitución de Comités 
de Contraloría Social, que 
serán los responsables de 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz 

Con la finalidad de dar a 
las personas seguridad 
y certeza sobre una 

adecuada organización de 
carreras atléticas, el Pleno de 
la LXVI Legislatura aprobó 

supervisar la construcción 
de obra pública municipal, 
desde su planeación hasta la 
entrega.

Precisa que para cada 
obra se constituirá un 
comité, salvo que las 
características técnicas o 
las dimensiones de la obra 
exijan la integración de más 
de uno.

Los comités deberán 
estar integrados por 
cinco habitantes, quienes 
desarrollarán sus funciones 
a través de una presidencia, 
una secretaría y tres 
vocalías. Se elegirán de entre 
la ciudadanía directamente 
beneficiada con la obra, 
mediante una asamblea 
general que se llevará a cabo, 
por lo menos, cinco días 
antes la fecha de inicio de la 
obra.

Sin excepciones, el 
Ayuntamiento entregará 
la información a la que 

está obligado en materia 
de transparencia y acceso 
a la información pública 
de la misma, para que el 
comité realice sus trabajos 
oportunamente.

El cargo de integrante del 
comité será honorífico y no 
podrán ocuparlo dirigentes 
de organizaciones políticas, 
servidores públicos o 
cualquier persona que 
tenga vínculo alguno con la 
empresa contratista.

En cuanto a las 
atribuciones de los comités, 
les corresponde vigilar que 
la obra pública sea realizada 
de acuerdo con el expediente 
técnico respectivo y en plena 
observancia a lo dispuesto 
en la normatividad aplicable 
y en las reglas de operación; 
además, verificar la calidad 
de la obra y que ésta se 
ejecute, concluya y entregue 
de acuerdo con los plazos 
previstos.

el dictamen de decreto que 
reforma las fracciones V y 
VI del Artículo 60 Octies 
y adiciona una fracción 
XLV Bis al Artículo 35 y  
una fracción VII al Artículo 
60 Octies de la Ley Orgánica 
del Municipio Libre, 
resultado de la iniciativa 

que presentó el 23 de  
noviembre de 2023 la 
diputada Elizabeth Cervantes 
de la Cruz.

Este dictamen, puesto a 
consideración del Pleno por 
las comisiones permanentes 
unidas de Gobernación y de 
Juventud y Deporte y Atletas 

con Discapacidad durante 
la decimosegunda sesión, 
última del primer periodo 
ordinario del tercer año de 
labores legislativas, registró 
30 votos a favor y cinco 
abstenciones.

La reforma aprobada 
dispone como atribución de 
los ayuntamientos autorizar, 
por conducto de su Unidad 
Municipal de Protección 
Civil, la celebración de 
carreras atléticas organizadas 
por personas físicas o morales.

Para autorizar la 
celebración de las carreras, 
deberá cumplirse con los 
siguientes requisitos: que la 
distancia a recorrer guarde 
un margen razonable de 
exactitud con lo anunciada 
por los organizadores y que 
el terreno que comprenda el 
recorrido sea seguro para las 
y los participantes.

También, establecer un 
número máximo de personas 
corredoras, mismo que 
deberá guardar relación con 

las dimensiones de la vialidad 
a recorrer. De observarse que 
el número de participantes 
previsto es mayor a la 
capacidad de la vialidad, 
deberá reducirse el número 
de personas corredoras, a fin 
de garantizar su seguridad.

Así como instituir, 
como requisito esencial 
para obtener la inscripción 
respectiva, la presentación 
de certificado médico de 
las personas interesadas 
en participar, que deberá 
respaldar un óptimo estado 
de salud para el esfuerzo 
físico requerido.

La convocatoria emitida 
al público, atendiendo a la 
naturaleza de cada carrera, 
considerará como obligatorio 
el uso del equipamiento 
idóneo y necesario por parte 
de las personas participantes, 
estableciendo que, ante la 
falta de algún elemento del 
equipo necesario, se denegará 
la participación de las 
personas atletas inscritas.

Además, tendrán 
que contemplarse los 
mecanismos que permitan 
dar auxilio oportuno a las 
personas participantes que 
pudieran quedar rezagadas. 

Se incorpora en la 
Ley que la realización de 
carreras atléticas sin la 
autorización antes señalada 
o la inobservancia de algunos 
de los requisitos por parte 
de las o los organizadores al 
realizarse la competencia, 
dará lugar a una sanción 
económica de entre 300 y 
600 Unidades de Medida y 
Actualización (UMA), de 
acuerdo con la gravedad de la 
falta.

Por último, se establece 
como atribución de la 
Comisión Edilicia de 
Protección Civil el supervisar 
la actuación de la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil en lo relativo a las 
autorizaciones otorgadas para 
la celebración de carreras 
atléticas.
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Sección B

En febrero continuarán los 
descuentos en el cobro del 

Impuesto Predial 2024

En próximos días FGE informará 
sobre restos hallados en Tuxpan

Listo operativo de 
Protección Civil 

para fiestas de La 
Candelaria

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

En sesión de cabildo 
extraordinaria, y 
como un apoyo a la 

economía de la ciudadanía, 
los integrantes del cuerpo 
edilicio aprobaron por 
unanimidad conceder una 
prórroga en los descuentos 
del cobro del Impuesto 
Predial 2024.

Por tal motivo, hasta el 
29 de febrero se continuará 
otorgando el 20 por ciento 
de descuento en el pago 
anual -para la población en 
general- y el 50 por ciento 
a pensionados, jubilados y 
personas de la tercera edad. 

Lo anterior siempre 
y cuando se cumpla con 
los requisitos establecidos 
en los artículos 118 y 121 
del Código Hacendario 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

A finales de esta 
semana  o a 
principios de la 

siguiente la Fiscalía  
General del Estado dará 
a conocer los avances 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Protección Civil en el 
estado informó que se 

desplegarán 200 elementos 
durante las fiestas de La 
Candelaria 2024 que se 
realizarán en el mundo de 
Tlacotalpan. 

La titular de esta 

Municipal para el Estado de 
Veracruz.

El cobro se realizará en 
las ventanillas que están 
ubicadas en la planta baja 
de la presidencia municipal. 
De lunes a viernes, de 8:00 
a 16:00 horas, se atenderá a 

contribuyentes que están al 
corriente en sus pagos. 

Por otra parte, para 
quienes presentan adeudos 
de años anteriores el 
horario de atención será de 
9:00 a 15:00 horas, de lunes 
a viernes.

que hasta ahora tiene en 
las investigaciones de 
los cuerpos hallados en 
vehículos en la entrada a 
Tuxpan. 

Este miércoles, la fiscal 
general en la entidad, 
Verónica Hernández 
Giadans dijo que se agilizará 

el proceso de análisis de 
cada uno de los elementos 
anatómicos encontrados 
para que pronto se pueda 
hacer la confronta.

"Hasta el momento no 
puedo dar información 
al respecto, por secrecía 
y tenemos que concluir 
el proceso de asociación 
y validación por el área 
pericial para poder 
compartir el próximos 
días información. Vamos 
trabajando de manera muy 
rápida para poder compartir 
con ustedes la información 
que se genere".

Insistió que no habrá 
impunidad y que se 
atenderá debidamente la 
investigación.

Sobre los restos 
encontrados en Poza Rica, la 
fiscal Verónica Hernández 
Giadans dijo que ya fueron 
entregados los restos de seis 
personas a sus respectivas 
familias y que los demás 
aún son analizados para su 
identificación.

dependencia, Guadalupe 
Osorno Maldonado, detalló 
que se desplegarán más 
de 20 unidades, entre 
ambulancias, embarcaciones  
y motos, además de caballos 
y binomios de caninos K9.

En conferencia de 
prensa,  Osorno Maldonado 
dijo que también se contará 
con el cuerpo de bomberos 
de Cosamaloapan y San 

Andrés Tuxtla.
"En caso de que 

sea necesario van a 
tener sus activaciones 
correspondientes, además 
de unas embarcaciones de 
la Secretaria de Seguridad 
Pública y la Fuerza Civil" 
explicó.

El operativo inició el 
pasado lunes y se mantendrá 
hasta el 3 de febrero.
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Víctor Corcoba Herrero 

LA ALEGRÍA COMO SIGNO DE ENCUENTRO 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

(Cuando descubro al Señor en la vivencia poética de cada día, el corazón se satisface con el gozo místico del verso 
y la palabra; sólo hay que dejarlo entrar en nuestro interior, sentir su presencia que vence el miedo y revienta las 

congojas, porque te hace saber su empeño, que no es otro que la sanación del alma. En efecto, la satisfacción viene 
de Dios mismo al sentirnos amados por Él).

I.- LA FAMILIARIDAD 
VINCULANTE CON JESÚS 

DE NAZARET 
Discernir qué sucede mar adentro, 
 o qué arropan nuestras corrientes; 
cuáles son las dudas y los temores, 
han de hacernos repensar el vuelo, 
porque los exteriores nos engañan.

Existimos como creación celestial, 
y como recreación divina de amor; 
requerimos hermanarnos entre sí, 
volver al Padre a través de su Hijo, 
que es lo que disuelve las tristezas.

La cercanía con Jesús nos redime, 
nos libra de este mundo mundano, 
nos exime y nos absuelve del mal, 
con la nítida fuerza de su bondad, 
pues tras la cruz se engendra vida.

II.- LA CONFIANZA 
ÍNTEGRA ENTRE 

HERMANOS DE DIOS
Vuelva a nosotros el bien divino, 
la benevolencia del Crucificado,
la gloria de su misericordia pura, 
para que el ahogo se transforme, 

y lo irracional tome racionalidad.

Con la entereza de seguir a Cristo, 
verdadero artífice de lo armónico, 
nada se  resiste y todo se afronta, 

porque al ser curtidos por el bien, 
la calma divina nos colma de paz.

Nuestra ruta es el espíritu orante, 
gozar de la dulzura del Altísimo, 
alegrarse con el don de su hálito, 
alojarse en el culto al sacrificio, 
abrazado a sus brazos en abrazo. 

III.- LA AUTORIDAD 
PLENA CON QUIEN ES 

CAMINO DE LUZ
Su verbo es un verso en coalición, 
su revuelta es una vuelta mística, 
una evocación a la contemplativa, 
a la expresión etérea de la virtud, 

expuesta y dispuesta como poema. 

La voz del Maestro es inmaculada, 
con su vida pregona el fin glorioso,
enhebra la mejor obra de voluntad, 
proclama la grandeza de la verdad, 
nos enseña el camino y nos cuida.

Hay que ponerse en faena a tejer, 
y a entretejer el cariño con el niño;
a entrelazar los pueblos divididos, 
y a enlazar el cielo con el mundo; 
antes de que el poeta se nos vaya



www.noreste.net Cazones 3 bJueves 01.02.2024

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz 

Ante la falta del pago 
de quincena que 
debió reflejarse este 

martes 30 de enero, algunas 

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz

El permiso para 
transportar carga 
pesada en el municipio 

de Veracruz ha existido 
desde hace muchos años, 
aclaró la alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez.

Esta medida 
implementada varias 
administraciones atrás, se 
debió al alto número de 
accidentes entre tráileres 
y automóviles, que se 
suscitaban en horas pico en 
las principales vialidades de 
la ciudad de Veracruz.

"Son camiones de carga 
pesada, por lo tanto necesitan 
permisos y horarios en los 
cuales puedan circular ellos 
por la ciudad. Si ellos llegan 
a entrar sin ningún permiso 

ALEJANDRO ÁVILA   
Boca del Río, Veracruz

Prestadores de servicio 
turístico de Veracruz 
demanda mayor 

seguridad en los tramos 
carreteros de la entidad, ya 
que esto daña la imagen de 
los destinos turísticos que 
ofrecen las siete regiones 
de Veracruz, señaló César 
Alfonso Muñiz Cuervo, 
presidente de la Asociación 
de Hoteles y Moteles de 
Veracruz.

En reunión sostenida 
con el precandidato a la 
gubernatura por la alianza 
"Fuerza y Corazón por 
Veracruz", José Francisco 
Yunes Zorrilla, los 

Transportistas siempre han tenido 
que solicitar permiso por carga 
pesada: Alcaldesa de Veracruz

Inseguridad en carreteras daña imagen 
de destinos turísticos de Veracruz

Maestros estatales 
hacen paro por 
falta de pago 

oficinas de distintos niveles 
educativos fueron tomadas la 
mañana de este miércoles. 

El paro estatal fue 
convocado por distintos 
sindicatos, aunque no por 
los mayoritarios como 

el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(SNTE). 

Desde las primeras horas 
de este 31 de enero fue 
tomada la Dirección General 
de Bachillerato ubicada en 

el Pasaje Revolución, en el 
centro de esta capital. 

Hasta ahora, las 
autoridades estatales, tanto 
las educativas como las 
de Finanzas no han dado 
motivo del retraso.

representa un caos vial y 
además, un peligro a todas 
las gentes que transitan en 
nuestras vialidades, es por eso 
que se hace ordenadamente, 
y esto se requiere a todas las 
personas que se encuentran 
en esta situación de tránsito, 
todo lo que sea carga pesada 
debe de tener horarios, pero 
sobre todo también permisos 
para transitar", subrayó.

La presidenta municipal 
aseguró que los sindicatos 
transportistas están en todo 
su derecho de manifestarse; 
sin embargo  aclaró que 
cada ciudad o Ayuntamiento 
tiene sus propias reglas, y en 
este caso, Veracruz cuenta 
desde hace muchos años 
con este permiso para poder 
transitar en ciertas horas del 
día con carga pesada por el 
municipio.

prestadores de servicios 
turísticos hicieron hincapié 
en varias solicitudes que 
propician la llegada de 
visitantes a territorio 
veracruzano.

"Obviamente la seguridad 
en carreteras siempre va 
a ser importantísima, que 
las carreteras tengan muy 
buena seguridad para que 
los turistas puedan viajar. 
Y el tema de capacitación, 
el tema de capacitación es 
muy muy importante para 
que podamos dar un mejor 
servicio", expresó.

Cabe resaltar que 
precisamente por la 
inseguridad carretera, 
la mañana de este 
miércoles varios sindicatos 

de transportistas se 
manifestaron bloqueando las 
entradas y salidas al Puerto 
de Veracruz, en protesta 
por las nulas acciones del 
Gobierno Federal y estatal 
para reforzar la vigilancia en 
las carreteras de la entidad 
veracruzana.

En otro tema, el 
empresario hotelero 
puntualizó que el próximo 
secretario de Turismo, debe 
ser una persona conocedora 
del ramo; al mismo tiempo, 
expuso que la promoción 
turística debe ser más 
específica.

"El tema de la promoción, 
la promoción hoy en día es 
más segmentada, el turismo 
es más segmentado, entonces 

la promoción tiene que ser 
más específica, obviamente 
tenemos turismo familiar, 
turismo vacacional, turismo 
cultural, de negocios, 
convenciones, entonces 
se tiene que especificar", 
subrayó.

Finalmente, dijo que la 
zona conurbada Veracruz - 
Boca del Río, la cual presenta 
la mayor derrama económica 
por turistas, debe contar 
con atractivos que sean del 
interés de los visitantes los 
365 días del año.

"Necesitamos atracciones 
permanentes en la zona 
conurbada, es necesario 
crear atracciones que se 
puedan visitar en cualquier 
época del año no nada más 

en temporada vacacional, 
cualquier día, ya sea entre 

semana o fin de semana de 
temporada baja", culminó.
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AGENCIAS 
Yemen

Los rebeldes hutíes 
del Yemen (Ansar 
Alláh, o Partidarios 

de Dios) afirmaron haber 

AGENCIAS 
Caracas, Venezuela 

La defensa de los tres 
jefes de campaña de la 
candidata presidencial 

opositora María Corina 
Machado denunció la 
"desaparición forzada" de 
estos hombres, detenidos 
hace una semana, lapso en el 
que ni sus familiares ni los 
juristas han podido verlos.

"Estas personas se 
mantienen en desaparición 
forzada, en una suerte de 
limbo jurídico en el cual 
ni sus abogados han podido 
tener acceso a ellos, ni su 
familia", informó Omar 
Mora Tosta, uno de los 
defensores, en declaraciones 
ante periodistas.

Explicó que abogados 
y familiares han visitado 
distintos centros de 
detención buscando, sin 
éxito, a los líderes regionales 
de la campaña de Machado 
en los estados La Guaira, 
Juan Freites; Yaracuy, 
Luis Camacaro; y Trujillo, 
Guillermo López.

El pasado viernes, el fiscal 
general, Tarek William Saab, 

Denuncian desaparición 
forzada de colaboradores de 

Corina Machado en Venezuela

Hutíes intercambian ataques contra 
Estados Unidos en el Mar Rojo

 Migrantes 
saturan sistema de 

albergues de NY
AGENCIAS 
Nueva York, Estados Unidos 

La llegada de migrantes a 
Nueva York, en Estados 
Unidos, sobre todo 

latinos, desde mediados de 
2022 disparó el número 
de acogidos en el sistema 
público de albergues, uno de 
los mayores del país.

El Departamento de 
Seguridad Nacional (DHS) 
señaló en su último informe 
que al final del año fiscal 
de 2023 el número de 
migrantes acogidos en los 
albergues era de 81 mil 
personas, 79 por ciento 
más que los registrados a 
principios de 2021 "debido al 
flujo de solicitantes de asilo 
en Nueva York que entraron 
al país por la frontera sur".

Esa cifra ha crecido 
todavía más, hasta situarse 
en 89 mil 111 personas al 
cierre de enero.

confirmó que los cuerpos de 
seguridad detuvieron a estos 
ciudadanos, a los que acusó 
de estar vinculados con 
una trama conspirativa en 
la que servían "como apoyo 
logístico para el grupo 
terrorista que pretendía 
asaltar varios cuarteles 
militares".

En vista de ello, el 
equipo de defensa de estos 
tres militantes de Vente 
Venezuela, el partido de 
Machado, ha enviado 
"alertas" a organismos 
internacionales para 
denunciar la situación.

Además, este miércoles 
los abogados presentaron un 
escrito ante la Defensoría 
del Pueblo en el que piden 
"que se defiendan los 
derechos constitucionales 
y procesales de estas 
personas".

"No es posible que las 
detenciones arbitrarias y 
las desapariciones forzosas 
se hagan comunes en 
Venezuela, no lo vamos 
a permitir, no se debe 
normalizar esta situación", 
dijo el abogado Eduardo 
Torres, otro de los miembros 

del equipo de defensa.
El viernes, Vente 

Venezuela denunció que 
Camacaro y Freites fueron 
presentados ante un tribunal 

sin permitir el "contacto 
con sus familiares" ni la 
"presencia de sus abogados 
privados".

Las audiencias, 

prosiguió, se llevaron 
a cabo con "defensores 
públicos impuestos y sin 
el consentimiento" de los 
dirigentes del partido, 

que alertó al país y a la 
comunidad internacional 
del "proceder ilegal y 
arbitrario del régimen de 
Nicolás Maduro".

atacado "un buque mercante 
estadunidense" en el mar 
Rojo con varios misiles 
navales.

Esto después de que 
Estados Unidos realizara un 
nuevo bombardeo contra 

posiciones de los insurgentes 
para destruir un proyectil 
que iba a ser lanzado contra 
esta vía marítima.

El portavoz militar de 
los hutíes, Yahya Sarea, 
identificó el navío atacado 

como "Cole" y aseguró que 
se dirigía a un puerto israelí, 
por lo que los rebeldes 
lanzaron "varios misiles 
navales apropiados que 
impactaron directamente 
en el buque", dijo en un 
discurso televisado.

Añadió que esta nueva 
acción tuvo lugar "unas horas 
después" de que los hutíes 
lanzaron otra andanada de 
misiles contra el destructor 
estadunidense USS Gravely 
(DDG 107) en el mar Rojo, 
que según el Comando 
Central (CENTCOM) 
fueron interceptados por el 
buque de guerra sin que se 
produjeran daños.

Además, este mismo 
miércoles, las fuerzas 
e s t a d o u n i d e n s e s 
destruyeron un misil 
tierra-aire en áreas del 
Yemen controladas por 

los hutíes que estaba listo 
para ser lanzado contra 
embarcaciones comerciales 
en el mar Rojo, según el 
CENTCOM, algo sobre lo 
que Sarea no se pronunció.

Desde el pasado 19 de 
noviembre, los hutíes han 
lanzado unos cuarenta 
ataques contra barcos 
mercantes en el mar Rojo en 
apoyo a los palestinos de la 
Franja de Gaza y para dañar 
económicamente a Israel, y 
sus acciones han provocado 
severas disrupciones en 
el comercio marítimo 
mundial.

La acción de hoy 
contra el buque mercante 
estadunidense también fue 
"en respuesta a la agresión 
estadunidense y británica" 
contra el Yemen, de acuerdo 
con Sarea, que advirtió que 
los hutíes "no dudarán en 

llevar a cabo operaciones 
militares integrales y 
efectivas en represalia 
por cualquier necedad" de 
Londres y Washington.

Asimismo, recordó que 
para los hutíes todo buque 
estadunidense o británico 
es un "objetivo legítimo" 
mientras estos dos países 
continúen bombardeando 
posiciones de los rebeldes 
en el Yemen.

Washington y Londres 
bombardearon posiciones 
de los hutíes por primera 
vez el 12 de enero, cuando 
atacaron unos 60 objetivos 
en el Yemen en represalia 
por las acciones de los 
insurgentes contra navíos 
comerciales y buques de 
guerra en el mar Rojo, que 
han provocado severas 
disrupciones en el comercio 
marítimo mundial.

Todas las categorías 
de personas acogidas en 
los albergues han crecido 
considerablemente en el 
último año: un 50 por ciento 
más en el caso de familias 
con niños; 61.8 por ciento 
más el de familias sin hijos, 
y 22.5 por ciento más en el 
de adultos no acompañados.

Los datos del DHS no 
se ofrecen desagregados 
por país de procedencia, 
pero sí por origen étnico 
de los beneficiarios, y 
llama la atención la clara 
preponderancia de los 
migrantes hispanos en la 
población atendida en los 
albergues.

Así, el 62.3 por ciento de 
las familias con hijos en los 
albergues de Nueva York 
son hispanas, y también el 
57.3 por ciento de familias 
sin hijos; entre los solteros, 
el porcentaje de hispanos 
baja mucho, hasta 33 por 

ciento, siendo superado por 
la población de "negros no 
hispanos".

La ciudad de Nueva York 
tiene una norma única en 
Estados Unidos, vigente 
desde hace medio siglo, 
que le obliga a dar techo 
a cualquier persona sin 
hogar; como resultado, solo 
6 por ciento de los sintecho 
están fuera del sistema 
de albergues, porcentaje 
bajísimo comparado con 
Los Ángeles (70 por ciento), 
Phoenix (56) o Chicago (33).

Esta particularidad legal 
de Nueva York ha atraído 
a una gran parte de la 
población migrante desde 
otros estados del país; para 
hacer frente ha procedido 
a recortes en algunos 
servicios públicos, incluso 
en partidas tan sensibles 
como los menús escolares. 
En una entrevista concedida 
a fines de diciembre, el 

alcalde Eric Adams aseguró 
que la crisis desencadenada 
por la llegada incesante 
de migrantes "tiene el 

potencial de desestabilizar 
las obligaciones financieras" 
de la ciudad; afirmó que 
esta situación lleva a Nueva 

York a una crisis fiscal que 
le obligará a gastar 12 mil 
millones de dólares hasta 
2025.



REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

El Pleno de la LXVI 
Legislatura del estado 
de Veracruz se dio 

por enterado del acuerdo 
tomado por los diputados 
Ramón Díaz Ávila, José 
Luis Tehuintle Xocua 
y Juan Enrique Santos 
Mendoza de constituirse 
como grupo legislativo 
mixto denominado 
Trabajo y Fuerza, y que 
Ramón Díaz fue nombrado 
como coordinador de esta 

Redacción Noreste z  
Xalapa, Veracruz 

En el marco de la 
conmemoración de 
los 200 años del estado 

de Veracruz de Ignacio de 
la Llave como parte de la 
Federación, la presidenta de 
la Mesa Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez, 
indicó que, aun con retos 
por superar, en la entidad los 
derechos y las libertades están 
garantizados y que se valora la 
soberanía, en un ambiente de 
cultura democrática y paz.

Con la presencia del 
gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez; de la presidenta 
del Poder Judicial estatal, 
magistrada Lisbeth Aurelia 

REDACCIÓN NORESTE   
Boca del Río, Veracruz 

Con la presencia del 
presidente de la 
Comisión Estatal para 

la Atención y Protección 
de los Periodistas (CEAPP), 
Silverio Quevedo Elox, 
el Congreso de Veracruz 
concluyó el periodo de 
comparecencias de los 
organismos autónomos del 
estado, correspondiente al 
ejercicio 2023.

En el Recinto Oficial 
de Sesiones, los diputados 
Jaime Enrique de la Garza 
Martínez, Luis Ronaldo 
Zárate Díaz y Marco 
Antonio Martínez Amador, 
presidente secretario y vocal 
de la Comisión Permanente 
de Atención y Protección de 
Periodistas, condujeron el 
desarrollo del acto. 

Primeramente, el titular 
de la CEAPP reconoció que 
este Congreso local fue un 
importante aliado para que 
el organismo recibiera una 
actualización presupuestal 
de 15 por ciento y alcanzar 
la asignación de 22 millones 
300 mil 900 pesos, superior 
al monto ejercido en los 
últimos años, sin recibir 
observaciones por daño 
patrimonial, gracias a 
un manejo adecuado y 
responsable de las finanzas.

En su exposición, informó 
que, de enero a noviembre, la 
Comisión a su cargo registró 
531 reportes de primer 
contacto por solicitudes 
y hechos ocurridos en 65 
municipios, 136 de ellos, el 25 
por ciento, tipificados como 
agresiones, 48 por mes en 
promedio. La mayor parte, en 
Xalapa, Veracruz, Poza Rica, 
Acayucan, Coatzacoalcos, 
Tantoyuca, Papantla, Tierra 
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Lo integran los legisladores Ramón Díaz (coordinador), José Luis Tehuintle  
y Juan Enrique Santos.

Concluye Congreso periodo de comparecencias de los organismos autónomos del estado.

Asiste Congreso a conmemoración de los 200 
años de Veracruz como parte de la Federación

Crean diputados el grupo 
legislativo mixto Trabajo y Fuerza

Llama CEAPP a fortalecer apoyo 
y protección a periodistas

Blanca, Isla y Córdoba.
Subrayó que 2023 

terminó sin homicidio 
alguno de personas 
periodistas en el estado y que 
desde el 19 de agosto de 2021 
no se ha registrado ningún 
otro crimen derivado de 
la actividad periodística. 
Para tal efecto, dijo, ha sido 
fundamental redoblar la 
prevención, en lugar de 
reaccionar a circunstancias 
adversas, como ocurría en el 
pasado.

Además, este organismo 
llevó a cabo 623 acciones 
en 207 expedientes; 11 por 
ciento más expedientes 
atendidos y 32 por ciento 
más medidas dictadas que en 
2022, la mayoría de carácter 
preventivo, por riesgo bajo 
o moderado. Las medidas 
preventivas y de protección 
aumentaron 20 por ciento.

De enero a noviembre, 
la CEAPP recibió 111 
solicitudes para la asignación 
de recursos económicos: 
38 fueron presentadas por 
mujeres y 73 por hombres de 

35 municipios de la entidad. 
En total fueron otorgados 
988 mil 296 pesos, 30 por 
ciento más que en 2022.

En materia de 
capacitación, efectuó más 
de 20 actividades gratuitas 
en las que participaron más 
de 500 comunicadoras y 
comunicadores en diversos 
municipios, así como 
cursos de transparencia, 
derechos laborales, medios 
y herramientas digitales, 
periodismo ambiental y 
prevención del delito.

Por primera ocasión, 
la CEAPP realizó el Foro 
Veracruzano de Periodismo 
“Voces que Conectan”, 
del 17 al 20 de octubre 
en Tuxpan, Poza Rica 
y Pánuco, que incluyó 
conversatorios, exposiciones, 
una presentación de libro, 
talleres y actividades de 
vinculación.

La entrega del 
Premio Periodismo de 
Investigación CEAPP 
registró 67 postulaciones: 
24 trabajos para la categoría 

Reportaje Escrito, 11 
trabajos fotográficos, 18 
multiformato y 14 propuestas 
de periodistas en la categoría 
Reconocimiento a la 
Trayectoria, con estímulos 
económicos.

En materia de 
transparencia, la comisión 
atendió 22 solicitudes de 
acceso a la información, sin 
impugnaciones respecto a las 
respuestas dadas ni denuncias 
por incumplimiento 
de las obligaciones de 
transparencia.

Además, el funcionariado 
de la CEAPP recibió 10 cursos 
sobre temas relacionados con 
transparencia y en materia de 
género, tres capacitaciones, 
además del curso Primeros 
auxilios psicológicos, la 
capacitación en atención a 
periodistas con perspectiva 
de género y la charla 
sobre violencia laboral, el 
taller Comunicación con 
perspectiva de género y el 
conversatorio sobre violencia 
política de género para 
medios de comunicación.

De acuerdo con su titular, 
esta comisión ha demostrado 
un compromiso sólido en 
la defensa de la libertad de 
expresión y la seguridad del 
gremio. Hizo un llamado 
para fortalecer aún más 
el apoyo y la protección 
a las y los periodistas, ya 
que “blindar la libertad 
de expresión es blindar la 
democracia”.

Participación de 
diputadas y diputados

En la ronda de preguntas 
participaron los diputados 
Luis Ronaldo Zárate  
Díaz (Morena), Jaime 
Enrique de la Garza 
Martínez (PAN) y la diputada 
Maribel Ramírez Topete 
(MC) respecto a la postura 
de la CEAPP en cuanto a 
los hechos suscitados en 
el municipio de Poza Rica, 
en la que escoltas de un 
comunicador accionaron  
un arma en un 
estacionamiento.

También, acerca de 
la coordinación con la 
Secretaría de Gobierno 
para atender este tema y 
los resultados que hayan 
derivado de la misma; qué 

mecanismos implementan 
para brindar apoyo a las y 
los comunicadores que son 
acosados en conferencias 
de prensa y si hay llamados 
de la Comisión al Ejecutivo 
estatal respecto al trato  
con representantes de 
medios de comunicación 
y la postura del titular del 
organismo autónomo sobre 
la sección Nota Pinocho de 
la Semana.

Y sobre las limitaciones 
para ejecutar el Programa 
Estratégico de Libertad de 
Expresión, que consiste 
a capacitar a autoridades 
municipales en la materia y 
las medidas que realizará la 
Comisión para sensibilizar 
a las y los periodistas a fin de 
prevenir la violencia política 
en razón de género en la 
contienda electoral de este 
año.

A las 18:19 horas, el 
presidente de la Comisión 
de Atención y Protección 
de Periodistas, diputado 
Jaime Enrique de la Garza 
Martínez, agradeció al 
comisionado Silverio 
Quevedo su presencia 
y dio por concluida la 
comparecencia.

Jiménez Aguirre y del 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) 
en el Congreso local, diputado 
Juan Javier Gómez Cazarín, la 
legisladora Martínez Sánchez 
expresó que la trascendencia de 
Veracruz en la historia permite 
comprender la existencia, 
esencia y destino de la Nación.

Tras exponer algunos 
acontecimientos históricos que 
enmarcaron la conformación 
y aprobación del Acta 
Constitutiva de la Federación 
Mexicana, la Diputada 
refrendó el compromiso 
del Poder Legislativo local 
para continuar colaborando 
en la construcción de un 
Veracruz cada vez más justo, 
vanguardista e igualitario, 
creando y adecuando leyes, que 
permita a las y los veracruzanos 

tener mayores oportunidades 
y el reconocimiento de sus 
esfuerzos cotidianos.

A dos siglos de distancia 
debe asumirse el compromiso 
de conservar y respetar el 
legado sentado por la historia, 
agregó la legisladora quien 
además se pronunció por 
consolidar las bases para 
trascender con el mismo 
honor que ahora se tiene como 
veracruzanos.

Subrayó que Veracruz es la 
puerta de México al mundo y 
que está lleno de naturaleza, 
historia, cultura, costumbres y 
tradiciones, siendo el lugar que 
vio materializar la expedición 
de las Leyes de Reforma y la 
Ley Agraria y que albergó la 
capital del país en la cuatro 
veces heroica Ciudad de 
Veracruz.

“Es cuna de mujeres y 
hombres ilustres que han 
llevado muy lejos el nombre 
de nuestro estado; un estado 
que progresa con claridad de 
rumbo, donde sus Poderes 
cumplen con sus funciones, 
sin poner en riesgo el principio 
constitucional de la división 
que debe imperar”, aseveró.

En este evento estuvieron 
presentes diputadas y 
diputados de la LXVI 
Legislatura del Congreso 
local, así como el General de 
Brigada Diplomado Estado 
Mayor comandante de la 26 
Zona Militar, Rubén Zamudio 
Matías; vicealmirante jefe del 
Estado Mayor de la Tercera 
Región Naval, Pablo Gabriel 
Alcántara Silva; el secretario 
de Gobierno, Carlos Alberto 
Juárez Gil; la secretaria de 

Cultura,  Silvia Alejandre 
Prado y el coordinador estatal 
de la Guardia Nacional en 
Veracruz, Vicente Dimayuga 
Canales. 

Asimismo, integrantes del 
Poder Ejecutivo, magistrados, 
presidentas y presidentes 
municipales y público en 
general.

bancada.
En cumplimiento de lo 

dispuesto en el Artículo 28 
de la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, la Presidencia 
de la Mesa Directiva 
instruyó realizar los 
registros correspondientes.

En la Décimasegunda 
Sesión Ordinaria, se dio 
a conocer también que la 
diputada Cecilia Guevara 
Guembe y los legisladores 
Rafael Gustavo Fararoni 
Magaña, Roberto Francisco 
San Román Solana, Genaro 
Ibáñez Martínez y Juan 

Enrique Santos Mendoza, 
presentaron sus informes 
de labores correspondientes 
al segundo año.

Además, fue turnada a 
la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) la 
respuesta del Director 
Jurídico del Organismo 
Público Descentralizado 
denominado Caminos 
y Puentes Federales de 
Ingresos y Servicios 
Conexos (Capufe) en 
relación con el exhorto 
de este Congreso para la 
implementación de las 

acciones necesarias para 
regularizar el tráfico 
vehicular en las casetas de 
peaje de su competencia, 
instaladas en el estado de 
Veracruz. 

A la Comisión 
Permanente de 
Gobernación le fue turnado 
el oficio del síndico del 
ayuntamiento de Amatitlán, 
José Alfredo Maldonado 
Sena, que manifiesta 
diversas irregularidades en 
la realización de sesiones 
y actas de Cabildo. La 
misma Comisión analizará 

el oficio de la síndica de 
Ixhuatlán del Sureste, 
Angélica María Ascencio 
Santiago, que expone 
diversas irregularidades 
durante las sesiones de 
Cabildo por parte del 
Presidente Municipal, 
Regidor Único y Secretario 
de ese ayuntamiento.

Además, se turnó a la 
citada comisión legislativa 
la solicitud de la regidora 
tercera del ayuntamiento 
de Tezonapa, Erika Neri 
Medina, que pide licencia 
temporal en el periodo que 
comprende del 1 de febrero 
al 3 de junio del año en 
curso.
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Ante senadoras y senadores de la 4T reflexionó sobre el momento histórico del movimiento, así como de su futuro  
y de la unidad de la Cuarta Transformación

•"No se dejen llevar por las noticias falsas", puntualizó 

Prevé fiesta democrática tras reunirse con senadores de Morena 
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“Habrá elecciones pacíficas, 
limpias y de una gran 

participación del pueblo de 
México”: Sheinbaum 

"Nunca haremos pactos criminales 
con nadie": Claudia Sheinbaum 

Juan Collado libra proceso por delincuencia 
organizada y lavado de dinero

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

Van a ser unas 
elecciones pacíficas, 
limpias y de una gran 

participación del pueblo de 
México”, adelantó Claudia 
Sheinbaum Pardo, tras ser 
invitada a la XII Reunión 
Plenaria del Grupo 
Parlamentario de Morena 
en el Senado.

En encuentro 
posterior con medios de 
comunicación, Claudia 
Sheinbaum afirmó que 
el país cuenta con las 
condiciones de seguridad 
para garantizar un proceso 
democrático libre y en 
paz, pues la Secretaría de 
Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) del 
Gobierno de México cuenta 
con un mapeo de todo el 
territorio nacional para 
implementar las estrategias 
que considere pertinentes. 

En la reunión con 
senadoras y senadores del 
Grupo Parlamentario de 
Morena, Sheinbaum Pardo 
les reconoció ser parte de la 
historia con la aprobación 
de reformas enviadas por 
el Presidente, Andrés 
Manuel López Obrador, 
que fueron fundamentales 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Un juez federal sobreseyó 
la causa penal iniciada 
contra el abogado 

Juan Collado, ya que no existe 
delito que perseguir en el caso 
donde la Fiscalía General de 
la República (FGR) lo imputó 
como probable responsable 
de los delitos de delincuencia 
organizada y operaciones con 
recursos de procedencia ilícita 
por 24 millones de pesos.

El juez también ordenó el 
levantamiento de las medidas 
cautelares y libertad inmediata, 
solo por lo que hace a este caso.

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Luego de que se acusara 
al Presidente, Andrés 
Manuel López Obrador 

de utilizar recursos mal 
habidos en su campaña 
durante el 2006, Claudia 
Sheinbaum Pardo combatió 
las noticias falsas de las 
últimas horas, al destacar que 
dentro del movimiento de la 
4T, la honestidad es lo más 
importante, por lo que los 
pactos criminales no tienen 
cabida. 

"Es muy importante decir 

en la primera etapa de la 
Transformación. 

Reflexionó sobre el 
momento histórico que 
vive el país, lo que viene 
hacia adelante y la unidad 
dentro del movimiento, lo 
que diferencia a la Cuarta 
Transformación del resto 
de los movimientos sociales 
en el mundo.

Al respecto confió en 
que la 4T alcance mayoría 
calificada en el Congreso 
de la Unión para poner en 
marcha el Plan C.

“Estamos seguros que 
vamos a ganar las dos 
terceras partes de la Cámara 
de Diputados y de la Cámara 

de Senadores, que va a haber 
mayoría calificada y que se 
va a aprobar el Plan C del 
Presidente López Obrador”, 
afirmó.

Finalmente, recordó que 
será el Presidente López 
Obrador quien dé a conocer 
las reformas que incluye 
el Plan C el próximo 5 de 
febrero, cuando entregue 
las iniciativas al Poder 
Legislativo para su revisión. 

“Hay unidad y vamos a 
esperar al 5 de febrero que el 
Presidente dé a conocer las 
iniciativas que enviará para 
después platicar sobre estas 
reformas constitucionales”, 
concluyó.

que nunca y no haremos 
pactos criminales con  
nadie (...) Es muy importante 
que se conozca, que se 
vea porque se puede 
malinterpretar", comentó a 
través de un vídeo publicado 
en sus redes sociales.

Aseguró que la propagación 
de las noticias falsas son 
tácticas de la oposición en un 
intento fallido de debilitar a la 
Cuarta Transformación.

En este mismo sentido, 
Sheinbaum Pardo aseveró 
que contrario a lo que se 
ha difundido, las próximas 
reformas enviadas por el 

presidente López Obrador 
tienen el único objetivo de 
seguir creando una vida de 
bienestar para las familias 
mexicanas.

"Son reformas que vienen 
a fortalecer la democracia, 
las libertades, los derechos 
laborales, la justicia en nuestro 
país", agregó.

Por lo anterior, pidió a sus 
seguidores en redes sociales 
mantenerse informados y 
evitar caer en las noticias 
que buscan desprestigiar a la 
transformación.

"No se dejen llevar por las 
noticias falsas", concluyó.

Funcionarios judiciales 
informaron que este miércoles 
se llevó a cabo una audiencia 
por videoconferencia, luego 
de que la defensa del litigante 
promovió un incidente de 
sobreseimiento, con base 
a la resolución dictada en 
diciembre pasado por el 
Primer Tribunal Colegiado de 
Apelación en Materia Penal 
con sede en la Ciudad de 
México.

En dicha audiencia de 
diciembre, el Tribunal Federal 
absolvió al coacusado en este 
asunto de Caja Libertad, al 
empresario José Antonio Rico 
Rico.

Indicaron que Gustavo 
Aquiles Villaseñor, juez de 
control del Centro de Justicia 
Penal Federal en el Reclusorio 
Norte, presidió esta tarde la 
audiencia, donde se tomó en 
cuenta que como fue absuelto 
el coinculpado Antonio 
Rico, los recursos que la FGR 
presumió que eran ilícitos, sí 
son lícitos.

“Como el juez determinó 
que en el caso de coacusado 
los hechos no son delictivos, 
tampoco pueden ser delictivos 
para ninguno.

“Ahora en un incidente 
de sobreseimiento, lo declaró 
fundado y se sobreseyó la 

causa”, añadieron las fuentes 
judiciales.

Es de mencionar que el 
Colegiado revocó la sentencia 
de15 años y seis meses de 
prisión dictada contra José 
Antonio Rico, de los cuales ya 
había pasado más cuatro años 
en la cárcel.

El coacusado era presidente 
del Consejo de Administración 
de Caja Libertad.

El Primer Tribunal 
Colegiado de Apelación en 
Materia Penal determinó que 
no se cumplieron los requisitos 
que establece la ley para la 
imputación de delincuencia 
organizada, porque la conducta 

imputada no era reiterada y 
que los recursos involucrados 
en la compra-venta del 

inmueble que actualmente es 
un centro comercial, no tenían 
un origen ilícito.
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Papantla, Ver.                                                                                        

Recibe fuerte inversión en infraestructura física y equipamiento básico y especializado  
a través de programas estatales y federales

UTGZ se refuerza en 
infraestructura y equipamiento 

Se manifiestan docentes ante falta de pagos 

Pobladores de Espinal se oponen 
al saqueo de agua para Coatzintla 

Autoridades de Salud fortalecen convocatoria para 
completar esquemas de vacunación de niñas y niños

DELHY GALICIA  
Gutiérrez Zamora, Veracruz  

La Universidad 
Tecnológica de 
Gutiérrez Zamora 

fue beneficiada con una 
inversión arriba de los 
13 millones de pesos en 
infraestructura física y 
equipamiento básico y 
especializado a través 
de programas estatales y 
federales.

Fue durante esta jornada 
laboral cuando el Ing. 
David Hernández Santiago, 
Titular de la Dirección de 
Educación Tecnológica  
del Gobierno del Estado, 
realizó de manera formal 
la entrega de todo el 
equipamiento teniendo 
como testigos al alumnado, 
plantilla laboral y cuerpo 
directivo encabezados por 
la Rectora de la UTGZ 
Sandra Angélica Hernández 
Herrera.

Hernández Santiago, 
acompañado del Honorable 
Consejo Directivo de la 
Universidad, realizó el 
corte de listón de la flotilla 
vehicular que consta de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Secretaría de Salud y 
Servicios de Salud de 
Veracruz, fortalece la 

prevención de enfermedades 
transmisibles por medio de 
la vacunación en Centros 
de Salud de SESVER, 
principalmente en la 
población menor a 9 años de 
edad.  

Es importante destacar 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

Pobladores de la 
comunidad de 
Entabladero, Espinal, 

se oponen a los trabajos que 
viene realizando personal de 
la CAEV, para llevar agua a las 
comunidades de Coatzintla, 
exigen que se paren esta obra 
ya que en ningún momento 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Docentes de varias 
i n s t i t u c i o n e s 
educativas trabajaron 

bajo protesta, debido a que  
la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV), no les 
ha depositado su pago 
correspondiente de este fin 
de mes,  esto debido a una 
"falla técnica" en el sistema de 
finanzas.

Señalando que la falta de 
pago generó sus en algunas 
escuelas de suspendieran 
las clases, generando 
inconformidad entre padres 
de familia, ya sus hijos salieron 

dos vehículos utilitarios, 
un montacargas, un 
tractor agrícola y varios 
aditamentos, además 
de un sistema de riego, 
computadoras de escritorio 
y portátiles, pantallas, 

sistema de audio, techado 
para resguardo de equipo 
agrícola entre otros.

Lo anterior, sin duda 
alguna, permitirá un 
mejor desempeño tanto 
de laboratorios y talleres 

de los diversos programas 
educativos, así como del 
área administrativa, todo 
encaminado a ofertar 
un mejor servicio en la 
formación de jóvenes 
profesionistas.

perjudicados, perdiendo un 
día de clases.

Cabe mención que los 
profesores de la escuela 
primaria María Gutiérrez 
los docentes trabajaron bajo 
protesta y colocaron pancartas 
con mensajes alusivos a su 
movimiento, por lo que 
están a la espera de su pago 
correspondiente.

Explicaron que la 
manifestación fue  pacífica 
en donde hubo respeto hacia 
los demás compañeros que 
llegaron a laborar, ya que con 
base al acuerdo que se tomó 
con las autoridades educativas 
los pagos deben efectuarse los 
días 15 y 30 de cada mes.

fueron notificados.
Señalaron que maquinaria 

pesada de los encargados de 
dicha obra se encuentran sobre 
la calle Allende  de Entabladero 
y están introduciendo unos 
tubos con la intención de 
saquear el agua del río y 
direccionarla a  comunidades 
de Coatzintla, situación 
que no están de acuerdo los 
pobladores afectados.

Mencionaron los vecinos  
que tan solo el año pasado  
sufrieron por la falta de agua, 
ya que la mayoría de los pozos 
se secaron y si introducen 
la tubería para los pozos de 
captación para Coatzintla, 
estarían batallando más por la 
falta del vital líquido.

Dijeron que vecinos de 
Entabladero, Pacífico y la 
Noria, se reunieron y  pararon 

los trabajos de dicha obra, 
ya que no van a permitir el 
saqueo, porque el agua es para 
las familia de Espinal y no de  
Rancho Nuevo y Furberos, que 
pertenecen a Coatzintla.

Así mismo, los pobladores  
hicieron que  los trabajadores 
de la empresa constructora 
quiten los tubos  que habían 
introducido, para evitar que se 
realice el saqueo de agua.

que, las madres y padres 
de familia o tutores de un 
menor, deben revisar su 
Cartilla Nacional de Salud 
para asegurarse que se 
encuentra protegido, o en su 
caso, completar el esquema 
de vacunación, recordando 
que es un servicio 
completamente gratuito. 

El esquema completo de 
vacunación para menores 
de 9 años incluye BCG 
(Tuberculosis meníngea 

y miliar), Hepatitis B, 
Hexavalente, DPT (Difteria, 
Tos ferina y Tétanos), 
Rotavirus, Neumocócica 
conjugada, Influenza y SRP 
(Sarampión, Rubeola y 
Parotiditis). 

Se reitera que, estas 
vacunas permiten a las 
y los niños, contar con 
la inmunidad a virus y 
bacterias que pueden causar 
secuelas en su crecimiento y 
desarrollo.
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Tras salir del Cruz Azul 

Pumas deja escapar el triunfo y empata con Necaxa 

Juan Escobar 
se convierte 

en nuevo 
jugador de 

Toluca 

Los Tuzos del Pachuca recibieron a los rojinegros del 
Atlas en partido correspondiente a la jornada 4 del 
Clausura 2024, el equipo de la academia sorprendió a 

los presentes en el Estadio Hidalgo con un planteamiento 
táctico que en principio complicó a los locales.

Al minuto 6 en jugada de conjunto Atlas generó una 
jugada de peligro que Edgar Saldívar culminó con gol para 
abrir el marcador en favor de los rojinegros.

El primer gol hizo que los visitantes ganaran confianza 
para hacerse con la posesión del balón y al minuto 9 Eduardo 
“El Mudo” Aguirre cerraría la pinza para firmar el segundo 
de la noche para el Atlas.

Peso a la sorpresiva desventaja, Pachuca no bajó los 
brazos y mantuvo su orden táctico y al minuto 15 el refuerzo 
sensación Salomón Rondón sorprendió con un disparo de 
media distancia que Camilo Vargas acompañó con el lance 
para acercar a los Tuzos en el marcador.

El gol del futbolista venezolano fue un revulsivo para el 
Pachuca que poco fue ganando posesión del balón y de la 
mano de un Rondón inspirado, el empate llegó al minuto 24 
luego de un tiro desde los linderos del área.

Cuando todo pintaba para irse a los vestidores con 
empate en el marcador Alan Bautista jugador de los Tuzos, 

culminaría una jugada pre fabricada en tiro de esquina, 
colándose en el área para colocar el balón en el ángulo y así 
Pachuca terminó el primer tiempo con ventaja 3-2 sobre el 
Atlas.

Segundo tiempo
Ya en la parte complementaria Pachuca intentó conservar 

la posesión de balón, mientras que los rojinegros parecían 
no mostrar una respuesta contundente, sin embargo, José 
Rivaldo Lozano iniciaría una jugada en ataque proyectando 
con “El Mudo” Aguirre, que dejó el balón para Jeremy 
Márquez quien descargo hacia la banda para que Augusto 
Solari colgara un centro a segundo poste que Lozano remató 
para mandar el balón al fondo de la portería, marcando el 
empate a tres goles entre Tuzos y Zorros.

En tiempo de compensación al minuto 91, Javier “La 
Chofis” López que entró de cambio al minuto 65 por Alán 
Ernesto Bautista, remató un centro proveniente de un tiro 
de castigo, a segundo poste anotando el 4-3 en favor de los 
Tuzos.

Con este resultado Pachuca se coloca en la tercera 
posición de la tabla general con 11 puntos. El próximo 
partido de los Tuzos será como visitante en Tijuana para 
enfrentar a Xolos el sábado 3 de febrero.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Finalmente la 
contratación de Juan 
Escobar con Toluca se 

hizo oficial este miércoles 
por la noche.

Después de varias 
semanas de negociación, las 
directivas de Cruz Azul y 
de los choriceros llegaron 
a un acuerdo para que el 
futbolista paraguayo se vaya 
cedido a préstamo por un 
año con opción a compra.

Fue este día, por la 
mañana, cuando el zaguero 
firmó su contrato, luego 
de que se liberara la plaza 
de jugador no formado en 
México que tenía ocupada 
el conjunto escarlata con el 
brasileño Pedro Raúl, quien 
regresó a su país.

Tras llegar al acuerdo, los 
dos clubes subieron videos 
para despedirlo y darle la 
bienvenida.

Por un lado, Cruz Azul 
publicó un video en el que 
se le ve en algunos de sus 
mejores momentos con la 
camiseta celeste y el cual 
acompañó con el siguiente 
texto: "Hoy es momento de 
decir adiós. Deseamos que 
tengas mucho éxito en todo 
lo que venga, Juan", escribió 
La Máquina.

Por el otro lado, Toluca 
subió un video en el que 
distintos trabajadores 
del club bromean sobre 
la llegada del “Patrón”, 
incluso, aparece Alexis Vega 
entrenando para estar listo 

Tuzos 
remontan y 

ganan al Atlas 
en el Hidalgo

AGENCIAS         
Ciudad de México

Pumas tuvo en sus manos 
el triunfo ante Necaxa, 
incluso cuando se vio 

alcanzado en el marcador tiró 
de coraje, peros sus errores en 
defensa le abrieron la puerta 
del empate a los Rayos, un 
punto que le sabe a poco 
al conjunto universitario 
porque buscó la victoria, 
pero le faltó contundencia en 
ataque. Buen negocio para los 
Rayos y una cosecha magra 
para los universitarios.

El juego para Universidad 
era clave, en casa debe hacer 
lo posible por ser un equipo 
temible, que imponga 
respeto, porque eso le pondrá 
más cerca de la Liguilla. Y el 

para su estreno.
De acuerdo con 

algunos informes, Cruz 
Azul incluyó una opción 
de compra obligatoria si 
Escobar cumple el 60 por 
ciento de los minutos en el 
año o si Toluca se proclama 
campeón este año.

En caso de que esa 
compra se confirme, 
Escobar firmaría hasta el 
2027, es decir, tres años más.

La contratación es bien 
vista por el resto de la 
plantilla escarlata, quienes 
lo recibieron con las puertas 
abiertas.

"Me ha tocado enfrentarlo 
en varias ocasiones, es uno 
de los defensas que te marca 
muy bien, no deja espacios, 
si llega o no, no depende 
de mi, pero si sería una 
pieza fundamental en lo 
que estamos buscando, esa 
consolidación defensiva 
que queremos y que tendría 
uno para poder atacar, sin 
preocupación en la zona 
defensiva, sería un jugador 
muy importante para el 
equipo", dijo Jean Meneses 
esta mañana, antes de que se 
hiciera el anuncio oficial.

El zaguero paraguayo 
llegó a La Máquina en el 
2019 y de inmediato se ganó 
el cariño de la afición. Fue 
un jugador importante para 
el técnico Juan Reynoso en 
la obtención de la novena 
Liga y en la Final ante Santos; 
sin embargo, problemas con 
el actual estratega celeste, 
Martín Anselmi, orillaron 
su salida del club.

cuadro de Gustavo Lema así 
lo entendió salió con frescura 
al ataque ante un Necaxa que 
ha dejado una buena imagen 
en el arranque del torneo.

Pero Universidad asumió 
galones, poco a poco empieza 
a fluir como pretende su 
entrenador, la idea ya se 
palpa, se muestra como un 
conjunto fresco, que le gusta 
tener la pelota y ser profundo, 
que tiene chispa en ataque y 
sabe tratar bien la pelota, la 
mueve de una banda a la otra 
y la sus jugadores son de buen 
pie.

Las intenciones de los 
Rayos pasaron más por ser 
un tanto resguardados, saben 
del potencial de Universidad 
y aunque fueron cautos, 
tuvieron sus acciones en las 

que metieron cierto nervio, 
pero Julio González estuvo 
atento en un par de disparos.

Fluían los aurizules y 
poco a poco el jugador que 
más se notaba en el campo 
era Ezequiel Unsain, el 
arquero de los Rayos que 
pedía máxima concentración 
para no dejar un resquicio al 
desequilibrio de Huerta, a la 
viveza de Piero, al empuje de 
Memo Martínez o al talento 
de Salvio.

No encontraba la ruta 
Pumas, que dominaba la 
pelota, se acercaba con cierto 
peligro, pero le faltaba una 
cuota de eficacia en la última 
zona, ser más asertivos en 
el último pase o en el tiro 
a portería. Los Rayos se 
llevaban una buena renta, 

porque apenas habían dado 
noticias al ataque.

Sin embargo, la paciencia 
e insistencia de Pumas 
dieron frutos, este equipo 
sabe trabajar la pelota, tocar 
y esperar el movimiento que 
rompa la retaguardia rival. 
Y eso pasó, toque y toque de 
balón, de abajo al medio y 
ahí vino un pase tiralíneas de 
Caicedo para Salvio, justo a la 
espalda de la defensa, el Toto 
ganó la posición, llegó al área 
chutó y la puso en el palo, 
pero Rivas -que nunca dejó 
de seguir la jugada desde la 
medular- apareció en la zona 
del 9 y se barrió para empujar 
la pelota al fondo al 40'. Justo 
premio para Pumas que lo 
merecía por la propuesta que 
había hecho.

Esa concentración 
que había tenido Pumas 
en defensa, desapareció 
de un plumazo, Aldrete 
comprometió a Silva, Méndez 
le ganó la bola al brasileño y 
batió a Julio al 48’.

Luego, minutos de locura, 
porque Pumas se enrabietó 
y logró el segundo apenas 
tres minutos después tras 
un centro de Salvio para 
Magallán, el defensa la remató 
con la cabeza y devolvía la 
ventaja a Universidad. Y sí, 
otro despiste y una fragilidad 
en defensa llevaron a Monreal 
a conducir la bola sin que 
nadie cortara su avance, tocó 
para Paradela y el argentino 
puso el 2-2 al 53’. Tres goles 
en seis minutos y el partido 
abierto para los dos equipos.
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Óscar Chiunti Pitalua debuta con victoria como entrenador del Atlético Boca del Río.

Petromex es 
campeón de copa

Atlético Boca del Río derrota a Atlético 
Poza Rica en la jornada 15 de la Liga TDP

Convocan a visorias de 
Selección Mexicana Sub17

El CECAI se impone 
por reglamento
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La colonia Petromex 
se convirtió en el 
campeón de copa 

y automáticamente en 
campeón de campeones al 
vencer en su final al cuadro 
de los Tecos Quirasco, todo 
esto dentro de la categoría 
de la tercera división de la 
liga municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica.

Al conseguir un 
marcador a su favor de 3-1, los 
albinegros de la Petromex 
se llevarían este título con 
autoridad y mostrando buen 
juego colectivo durante este 
partido ante un excelente 
rival que mostro muy 
buenas cosas, pero no tuvo 
fortuna al estar frente al 
marco enemigo.

Alejandro González, 
Gerardo Ortiz y Juan Riego 
anotarían los tantos del 
plantel albinegro en este 
buen partido, mientras que 
por el conjunto de los Tecos 
Quirasco haría lo propio 
Valentín Burgos para el 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con anotación de 
último minuto, 
Atlético Boca del Río 

venció a Atlético Poza Rica 
en la jornada 15 de la Liga de 
TDP MX, el Atlético Boca 
del Río, estrenó entrenador 
para esta segunda vuelta 
en la Liga TDP, Óscar 
Chiunti Pitalua le trajo su 
primera victoria al conjunto 
veracruzano con amuleto en 
mano y quedándose las tres 
unidades.

Los ahora dirigidos por 
Óscar Chiunti mantuvieron 
su arco en cero en este 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El próximo viernes 2 
de febrero, se estará 
contando en Poza Rica, 

con la presencia de visores 
de la federación mexicana 
de futbol 7, contando con 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de Cecai 
se llevó una fácil 
victoria 20-0 en 

su jornada dentro de 
las categorías menores 
de la liga municipal 
de baloncesto de Poza 
Rica al dar cuenta del 
cuadro de los Hidalgo 
Bulls, quienes no se 
presentaron con el 
número mínimo de 
jugadores para este duelo.

El partido 
programado para llevarse 
a cabo en la cancha 
externa del gimnasio 
municipal “Miguel 
Hidalgo”, no se llevó a 
cabo de manera oficial, 
ya que por reglamento 
la victoria seria para el 
conjunto del CECAI, sin 
embargo, ambos equipos 
terminarían por realizar 
este partido de manera 

descuento en el marcador 
de 3-1, el cual le daría el 
título de campeón de copa 
en este certamen.

El profesor Domingo 

González sería el encargado 
de hacer a entrega del 
trofeo de campeón de copa 
y campeón de campeones a 
los elementos de la colonia 

Petromex, redondeando 
una excelente temporada  
en la tercera división del 
futbol de veteranos de Poza 
Rica.

duelo ante el conjunto de 
Poza Rica, que buscó sus 
oportunidades desde el 
primer minuto enviando el 
cuadro del profesor José de 
Jesús Torruco a par de sus 
nuevos refuerzos al terreno 
de juego, pero Boca del Río, 
siempre atento en la parte 
defensiva.

Fue al minuto 84, con un 
cobro magistral de Edubiel 
Molina que rebasó la barrera 
para colocar la pelota en el 
ángulo superior izquierdo 
imposible para el arquero 
Ramsés Barragán que se 
estiró, pero no pudo evitar 
la anotación del “nueve” 
boqueño.

Óscar Chiunti inició con 
el pie derecho, ya que equipo 
que estrena entrenador gana, 
e hizo valer su suerte, con 
este triunfo Atlético Boca 
del Río sumó 18 unidades 
colocándose en el lugar siete 
del grupo 9 de la Liga TDP.

Para la jornada 16, 
Atlético Boca del Río visitará 
a Guerreros Reynosa FC, 
en el Centro Cultural y 
Deportivo de Ciudad Valles, 
el sábado a las 20:00 horas, 
mientras que el Atlético Poza 
Rica recibirá la visita de los 
Bucameros de Matamoros 
en el estadio municipal 18 de 
Marzo este viernes en punto 
de las 17:00 horas.

la coordinación de la 
dirección zona norte de la 
asociación veracruzana de 
este deporte, para llevar a 
cabo una importante visoria 
en esta ciudad petrolera.

Las acciones se llevarán a 
cabo en el campo deportivo 
Eucario Molcas de la 

colonia Lázaro Cárdenas, 
donde se estará convocando 
a niños y jóvenes sub21 
para participar en esta 
visoria en la cual podrían 
ser seleccionados para 
continuar el proceso y 
llegar a una convocatoria a 
selección mexicana.

La visoria comenzará en 
punto de las 15:00 horas con 
la categoría mixta en los 
años 2016-2017 y 2014-2015, 
mientras que a las 16:00 
horas, también en mixta, se 
llevaran a cabo las acciones 
en los años 2010-2011 y 
2008-2009, terminando en 
la mixta en punto de las 
17:00 horas con los años 
2006-2007 y sub21.

Los interesados deberán 
de presentarse 15 minutos 
antes de su edad convocada, 
para llevar a cabo el 
registro previo, para mayor 
información pueden llamar 
a los números 7821020023 
y 3310523050, la cuota de 
recuperación por jugador 
será de 50 pesos.

amistosa.
Todo esto para seguir 

fogueando a los pequeños 
que integran estos equipos 
en la categoría micro de esta 
liga deportiva, los cuales al 

final darían un gran partido 
en este escenario deportivo 
ante sus respectivas porras, 
mismas que se hicieron 
presentes en la grada de esta 
cancha.
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Piso 21 interpreta canción 
de Christian Nodal frente a 

Belinda en los TikTok Awards

Belinda lanza 
su nueva 

canción Cactus

AGENCIAS   
Ciudad de México

La noche de este 
miércoles 31 de 
enero la segunda 

edición de los TikTok 
Awards se llevó a cabo para 
premiar a lo mejor de la 
plataforma. La premiación 
no solo se limitó a eso 
ya que algunos artistas y 
cantantes ofrecieron un 
gran performance, entre 
ellos nombres como Danny 
Ocean y Belinda. 

A pesar de que las 
miradas se fueron con 
Belinda, quien interpretó 
por primera vez en vivo su 
tema Cactus, un momento 
de tensión se llevó tan solo 
unos minutos después de 
la presentación de la super 
estrella de pop mexicano. 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Belinda, cantante 
de pop, acaba de 
estrenar su nueva 

canción Cactus, la 
cual se pensaba desde 
que la anunció que 
sería una 'tiradera' en 
contra de su ex pareja 
Christian Nodal, pues 
no terminaron de buena 
manera.

Hoy la popular 
canción se encuentra 
en el top de búsquedas 
y han revelado de qué 
trata éste tema que fue 
tan esperado por los fans, 

así como detractores, pues 
la también actriz al parecer 
estaba guardando 'una 
bomba'.

Pese a que fue duramente 
criticada por haber 
reaccionado tanto tiempo 
después e incluso hacerlo 
ahora que Nodal ya tiene 
una familia con su pareja 
Cazzu, cantante argentina 
de rap, Belinda ya es una top 
en búsquedas por Cactus.

La letra presuntamente 
filtrada de 'Cactus' 
fue compartida por la 
influencer 'Chamonic'. 
Desde los primeros versos 
parece ser un corrido 
tumbado y la lírica revela 

una temática centrada en el 
desamor.

"Al final no hay bien sin 
mal y el dolor se pasará. 
Yo volví, Beli-k...No fuiste 
lo que esperé de ti, carajo 
como me hiciste sufrir... 
De que sirvió tatuarte mis 
ojos pa' luego borrarlos con 
otros... Yo nunca dije nada 

de ti y con mucha clase yo 
me fui.

"Hoy quiero sacar todo 
esto que llevo cargando 
en mi corazón, porque 
la terapia ayuda, pero la 
música sana más y al final 
no hay ni bien sin mal y el 
dolor se pasará".

Belinda, ahora ‘Beli-K’ 

como se hace llamar en 
redes sociales, tuvo a todos 
los fans muy impacientes 
por su tan esperado regreso 
a la música, pues después 
de más de 10 años por fin 
decidió lanzar un sencillo 
propio y fue directo a lo 
grande.

Belinda estrena Cactus

Belinda anunció que 
ésta nueva etapa musical 
daría inicio éste 31 de 
enero con el estreno 
del primer sencillo de 
su álbum, el cual según 
usuarios estaría dedicada 
a su ex novio, el cantante 
de regional mexicano, 
Christian Nodal.

Piso 21 canta tema con 
Christian Nodal frente a 
Belinda

Luego de que Belinda 
subiera al escenario 
para interpretar su tema 
dedicado a Christian 
Nodal, la agrupación 
caribeña hizo lo propio y 
cantó el tema Pa Olvidarme 
de Ella, canción que ha 
acumulado millones de 
reproducciones en las 
diferentes plataformas 
debido a la mancuerna 
lograda con el cantante de 
regional mexicano. 

Cabe mencionar que, 
durante la interpretación 
de la canción, la cámara de 
la transmisión no enfocó 
el rostro de Belinda, quien 
segundos antes había 
presentado el show de Piso 
21.
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Ari Borovoy 
estrena look y 
desata debate 

entre los 
internautas

Belanova anuncia 
más conciertos en 

México para el 2024 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Ari Borovoy, famoso 
cantante, productor 
y empresario 

mexicano, ha desatado furor 
entre sus fanáticos luego 
de que compartiera en sus 
redes sociales un video 
explicando los planes que su 
empresa BoBo producciones 
tiene para este 2024.

Sin embargo, lejos de 
llamar la atención de los 
internautas los proyectos 
de Borovoy, lo que generó 
una ola de comentarios fue 
el nuevo look con el que se 
dejó ver el intérprete pues 
apareció con una apariencia 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La querida banda 
de electropop, 
Belanova, ha 

emocionado a sus 
seguidores al anunciar su 
tan esperado regreso a los 
escenarios. En los últimos 
días se han confirmado 
más presentaciones 
de la agrupación; aquí 
te decimos donde se 
presentarán

Después de anunciar 
su regreso en destacados 
festivales como el Bésame 
Mucho en Estados 
Unidos, programado para 
el 2 de marzo de 2024 
en Austin, Texas,donde 
la agrupación se 
reencuentra con sus 
fanáticos tras varios años 
de ausencia.

Se dieron a conocer 
sus presentaciones en 
México; Belanova se 
presentará en festivales y 
además se confirman dos 
conciertos en solitario.

¿En dónde se 
presentará Belanova en 
México?

La agrupación pop 
confirmó su presencia 
en festivales como el Pal 
Norte en Monterrey y el 
Vive Latino en CdMx en 
marzo, la agrupación ha 
confirmado fechas para 
presentaciones en Ciudad 
Juárez y Chihuahua 
durante el mes de abril.

Detalles de las 
Presentaciones:

Vive Latino, México: 16 
de Marzo

Pal Norte, Monterrey: 29 
de Marzo

Ciudad Juárez: 18 de 
abril de 2024

Chihuahua Capital: 20 
de abril de 2024

¿Cuánto cuesta el boleto 
para ver a Belanova?

Belanova, la icónica 
banda de electropop 
que marcó a toda una 
generación resurge de las 

cenizas como ave fénix 
dispuesta a reclamar su 
lugar en la escena musical 
con las primeras fechas 
confirmadas en México.

La plataforma Don 
Boletón ha revelado los 
costos para disfrutar de 

la experiencia musical de 
Belanova en Ciudad Juárez:

Rosa Pastel:$4,085
Sillas Diamante:$3,390
Sillas VIP: $2,335
Sillas Oro: $1,520
Sillas Plata: $935
Gradas:$470

Los fanáticos de la 
agrupación originaria de 
Jalisco, México tendrán 
la oportunidad de 
disfrutar de sus éxitos en 
vivo, creando recuerdos 
inolvidables en cada 
nota.

que lo hacía lucir diferente 
ante los ojos de sus miles de 
seguidores.

Durante el video Ari 
Borovoy compartió que los 
planes de la gira del 90s Pop 
Tour para el 2024 siguen 
más vigentes que nunca pues 
iniciarán una nueva gira por 
Estados Unidos este fin de 
semana con la presencia de 
Laura León, quien ha tenido 
un gran recibimiento por 
el público que acude al 
concierto de la nostalgia de 
la música noventera.

Sin embargo, lo que 
más llamó la atención por 
parte de los internautas 
fue el nuevo look con el 
que Ari Borovoy recibió 

el 2024, pues el cantante 
de OV7 decidió dejarse 
una prolongada barba de 
candado con canas.

La reacción de los 
seguidores del cantante y 
productor generó sorpresa 
en redes pues muchos 
aseguraron que se veía muy 
bien mientras que otros 
comentarios apuntaban 
a que no les gustaba 
verlo así pues parecía 
algo desaliñado, entre las 
opiniones destacaron las de 
su compañera Erika Zaba.

"Te ves más guapo con 
barba cortita … pero está 
padre que cambies... pero ya 
el fin te la puedes quitar. Te 
quiero", escribió Erika.



 
 
 

Sus agresores lograron escapar

Vendían moto robada y son  
atacados a balazos; uno murió 
y otro está grave en el hospital

Caminando lo sorprende la muerte

Ejecutan a 
un hombre 
en Álamo

REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz 

Par de sujetos que minutos 
antes intentaron vender 
una motocicleta con 

reporte de robo, fueron 
atacados a balazos, uno murió 
en el lugar y otro quedó 
gravemente herido.

Los hechos ocurrieron 
la noche  de martes 30 del 
presente mes y año, en la 
avenida Emiliano Zapata entre 
las calles Miguel Hidalgo y 20 
de noviembre, de la localidad 
de Abrevadero, perteneciente 
a este municipio.

La víctima mortal fue 
identificada como, Javier 
Gómez Estrada, quién tenía 
32 años, tenía su domicilio en 
el municipio de Hueyapan de 
Ocampo, y era conocido con el 
mote de "El Chupe".

Mientras que el lesionado 
dijo llamarse José Alejandro 
N., de 19 años, quién tuvo que 

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Rio, Veracruz 

Un hombre que 
caminaba por una 
calle de la colonia 

Ricardo Flores Magón, del 
puerto de Veracruz, murió 
de forma repentina sin que 
alguien pudiera auxiliarlo.

Los hechos ocurrieron 
la avenida Valentín Gómez 
Farías, cerca de la calle 
Emiliano Zapata, de la colonia 
mencionada, informaron 
fuentes ministeriales.

El ahora extinto en vida 
respondía al nombre de 
Gonzalo Humberto "N"., de 
aproximadamente 30 años, en 
aparente situación de calle, 

Trascendió que el ahora 
extinto deambulaba por 
la dirección mencionada 
cuando comenzó a sentirse 
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REDACCIÓN NORESTE  
Álamo Temapache, Veracruz   

Un hombre fue 
asesinado afuera de 
un bar del municipio 

de Álamo, corporaciones 
policiacas desplegable 
un operativo pero los 
presuntos no pudieron ser 
capturados.

Estos hechos se 
registraron la noche de 
este miércoles frente al 
bar Zancho's, ubicado en 
la calle Nicolás Bravo, de 
la colonia Centro, de esta 
localidad.

La víctima es un hombre 
de aproximadamente 45 
años, el cual vestía un 
pantalón de mezclilla azul 
marino , y playera de color 
azul claro, además de una 
gorra de color negros y 
calzado en color café.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el hombre caminaba 
por la calle mencionada 
cuando de forma repentina 
dos sujetos a bordo de 

una motocicleta 
se le emparejaron 
y le dispararon a 
quemarropa. Uno de los 
impactos le atravesó el 
cráneo y le provocó la 
muerte instantánea.

Elementos de la 
Policía Municipal 
así como de la fuerza 
civil acudieron al 
sitio de referencia y 
acordonaron la zona 
además desplegada de 
un operativo pero no 
pudieron capturar a los 
responsables.

Fue personal de 
la fiscalía general del 
estado quien realizó 
el levantamiento del 
cuerpo y lo trasladó 
a las instalaciones 
del SEMEFO para 
la necropsia de ley.  
Policías ministeriales 
realizan las 
investigaciones de  
campo para poder 
identificar a esta persona 
y entregarla a sus 
familiares.

ser trasladado con urgencia 
al Hospital Regional "Dr. 
Bernardo Peña", y es reportado 
como grave.

Trascendió que ambos 
viajaban en una motocicleta 

Honda, color rojo, sin  
placas de circulación, la cual 
cuenta con reporte de robo 
y minutos antes habrían 
intentado venderla.

Ha trascendido que 

fueron dos sujetos los que  
se le emparejaron y les 
dispararon a quemarropa. La 
Fiscalía General del Estado 
ha iniciado una carpeta de 
investigación.

mal y se desplomó frente 
a una vivienda. Vecinos y 
ocupantes de la casa acudieron 
en su auxilio, solicitando una 
ambulancia de inmediato.

A pesar de los esfuerzos 
de los Técnicos en Urgencias 
Médicas de la Cruz Roja, 
quienes llegaron rápidamente 
al lugar, sólo pudieron 
confirmar la trágica noticia de 
que el joven ya había fallecido.

La zona fue acordonada por 
policías Navales y Estatales 
tras recibir información 
de los socorristas, quienes 
indicaron que la posible causa 
de su muerte podría estar 
relacionada con sus adicciones 
al alcohol y otras sustancias.

Agentes ministeriales se 
entrevistaron con los vecinos 
para recopilar información, 
mientras que el personal 
de la dirección de Servicios 

Periciales se encargó de retirar 
el cuerpo del joven. 

Se espera que en las 
próximas horas se realice 
la identificación y reclamo 
del cuerpo por parte de sus 
familiares o conocidos.
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Editorial

AGENCIAS  
Toluca 

Un enfrentamiento 
entre elementos 
de la Secretaría de 

Seguridad del Estado de 
México (SSEM) y la Dirección 
General de Seguridad y 
Protección de Toluca, dejó 
saldo de un policía estatal sin 
vida, en calles de la capital 
mexiquense.

De acuerdo con los 
primeros reportes, el 
enfrentamiento ocurrió 
durante la madrugada de 
este miércoles entre las 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Dos mujeres fueron 
detenidas por policías 
de la Secretaría de 

Seguridad Ciudadana (SSC) 
de la Ciudad de México al ser 
señaladas por intentar vender 
barras de cereal elaboradas 
con posible mariguana en 
inmediaciones del Colegio 
de Ciencias y Humanidades 
(CCH) Azcapotzalco.

Los oficiales realizaban 
labores de seguridad y 
vigilancia en la colonia Ex 
Hacienda El Rosario, alcaldía 
Azcapotzalco, cuando 
fueron informados por los 
operadores del Centro de 
Comando y Control (C2) 
Poniente, de la solicitud de 
una entrevista ciudadana en 
el plantel educativo de nivel 
medio superior, ubicado 
en el cruce de la avenida 
Aquiles Serdán y la calle 
Hacienda de Sotelo.

AGENCIAS  
Guadalajara

Un padre y su hijo 
de 50 y 25 años 
r e s p e c t i v a m e n t e , 

perdieron la vida luego de 
ser víctimas de un ataque 
directo a balazos registrado 
la tarde del miércoles  
dentro de su domicilio, en 
los cruces de Villa Liverpool 
y Villa Manchester de la 
colonia La Nueva Esperanza 
de Tlajomulco de Zúñiga.

Los vecinos informaron 
a los policías municipales 
escuchar detonaciones de 
arma de fuego en el sitio 
antes mencionado, indicaron 
que dentro de la vivienda se 
alcanzaban a apreciar a dos 
hombres heridos.

De inmediato, los 
oficiales arribaron al 
punto y corroboraron 
la información, por lo 
cual pidieron el apoyo de 
Los Servicios Médicos 
Municipales, ya que ambos 
sujetos no respondían a los 
llamados.

Los profesionales de 
la salud, confirmaron la 
muerte ya que a su llegada 
nada pudieron hacer pues 
las heridas que presentaban 

Asesinan a balazos a padre 
e hijo al interior de su 

domicilio en Tlajomulco

Detienen a 2 mujeres intentando vender barras 
de cereal con droga en CCH Azcapotzalco

Enfrentamiento entre policías estatales y 
municipales en Toluca deja un muerto
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les arrebataron la vida de 
manera instantánea, uno 
contaba con herida en el 
cráneo y otro en tórax.

Según testigos, 
informaron a las autoridades 
que los presuntos culpables 
de dicha agresión, viajaban 
a bordo de una camioneta 
Voyager en color negro, 
sin placas misma, que era 
tripulada por dos hombres y 
una mujer.

De inmediato fue 
implementado un operativo 
para dar con los autores 
materiales de este doble 
asesinato, sin embargo, hasta 
el momento no se pudo dar 
con su paradero.

Fue el Instituto 
Jalisciense de Ciencias 
Forenses, el encargado 
de levantamiento de los 
cuerpos para trasladarlos 
a sus instalaciones y 
posteriormente entregarlos 
a sus familiares.

¿Cómo reclamar el 
cuerpo de una persona en el 
Semefo?

De acuerdo a la 
estrategia Jalisco Estamos 
Buscando, primero hay 
que ingresar a la página 
https://estamosbuscando.
ja lisco.gob.m x/persona s-

fallecidas-identificadas-no-
reclamadas/, posteriormente 
al apartado Personas 
Fallecidas Identificadas y No 
Reclamadas.

En línea hay fotografías, 
nombres y en algunos casos 

la CURP de las personas. 
Estos restos que están en 
la base de datos ya fueron 
inhumados.

Si reconoces a alguna  
de las personas, se debe 
acudir al área de atención 

a familiares de Personas 
Fallecidas sin Identificar en 
donde se sigue el proceso de 
restitución.

En el Instituto Jalisciense 
de Ciencias Forenses 
se pedirán las actas de 

nacimiento de la persona, así 
como la de quien identifica 
los restos, se debe hacer 
una descripción de su ropa 
y señas particulares, así 
como entregar algunos 
documentos personales.

Cuando los policías 
llegaron, una persona de 38 
años que se identificó como 
funcionario académico de 
la escuela les refirió que dos 
mujeres intentaban vender 
barras de cereal preparadas 
con droga.

Por lo que a ambas 
jóvenes les fue realizada una 
revisión preventiva y como 
resultado les aseguraron 
13 barras energéticas 
elaboradas con aparente 
mariguana, además de un 
cigarrillo fabricado con el 
mismo vegetal, un gotero 
blanco y un contenedor de 
plástico.

Identifican a las mujeres 
como: 

Ailyn "N, de 19 años 
y Valeria "N" de 18 años, 
quienes fueron presentadas, 
junto con lo asegurado, ante 
el agente del Ministerio 
Público correspondiente, 
quien determinará su 
situación jurídica.

calles Justo Sierra y avenida 
Venustiano Carranza, 
a la altura de la colonia 
Altamirano.

Arribaron más 
elementos de seguridad 
para acordonar la zona, 
mientras que la Fiscalía 
General de Justicia del 
Estado de México (FGJEM) 
acudieron para realizar 
primeras investigaciones y 
levantamiento del cuerpo.

Estaban ebrios
Andrés Andrade Téllez, 

titular de la Secretaría de 
Seguridad del Estado de 
México (SSEM), reconoció 

que los elementos sí eran de su 
dependencia, pertenecientes 
al área de inteligencia, y 
habían consumido bebidas 
embriagantes. Se detonó 
la confrontación con los 
policías locales, donde hubo 
un oficial fallecido y dos 
lesionados.

Según la versión 
preliminar que presentó el 
secretario, los tres elementos 
de la Unidad de Inteligencia 
se encontraban en día 
de descanso y al parecer 
ingerían bebidas alcohólicas.

Elementos de la Policía 
Municipal acudieron al 

lugar y habrían iniciado una 
discusión que terminó en un 
enfrentamiento a balazos, 
el cual dejó un saldo de un 
policía estatal sin vida y 
dos municipales heridos. 
“Este enfrentamiento, de 
acuerdo con la información 
preliminar que tenemos, se 
derivó porque los elementos 
de la Policía Estatal que 
se encontraban francos, 
al parecer se encontraban 
en estado etílico, tuvieron 
una confrontación con 
elementos de la policía 
municipal y el incidente 
escaló”.

Señaló que la Fiscalía 
General de Justicia del 
Estado de México (FGJEM) 
realiza las investigaciones 
para el esclarecimiento de 
este enfrentamiento. Cabe 
mencionar que el Secretario 
de Seguridad confirmó 

que esta mañana el titular 
del área de inteligencia 
entregó su renuncia. “No 
permitiremos de ninguna 
manera ninguna acción 
irregular o ilegal de los 
elementos policiales”, 
concluyó.
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REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz

La Fiscalía Regional 
Córdoba logró en 
sentencia condenatoria 

AGENCIAS 
Puebla 

Una mujer que 
a p a r e n t e m e n t e 
estaría vinculada 

con robos o extorsiones 
a través de Facebook, 
donde se engancha a 
sus víctimas a través 
de compraventa de 
vehículos en San 
Martín Texmelucan, 
fue encontrada sin 
vida en la comunidad 
antes referida, hecho 
que ya se encuentra 
bajo investigación 
ministerial.

Durante la tarde de 
este miércoles, se dio a 
conocer que una mujer 
identificada como 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Personal de la 
Secretaría de 
Seguridad Pública 

(SSP), a través de Policía 
Estatal cumpliendo las 
acciones para inhibir 
los delitos, capturaron a 
un hombre y una mujer 
por delitos contra las 
instituciones y contra la 
salud.

Elementos operativos 
circulaban en calle 
Naranjo de la colonia 
Chapultepec de Poza 
Rica, ahí observaron a dos 
personas a bordo de un 
vehículo Chevrolet, placas 
XYD663B.

Con prontitud y  
para verificar la situación, 
los uniformados le 
marcaron el alto a Cyntia 
“N” y José Eulalio “N”, 
quienes al ser detenidos 
se comportaron agresivos 
e intentaron lesionar a los 
oficiales con un cuchillo y 
una botella.

Luego de intervenirlos, 
les aseguraron 114 
dosis de una piedra con 
características al cristal, 
tres bolsitas con 66 gramos 
de la misma sustancia, 18 

Presuntamente extorsionaba a través de Facebook
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Atrapa SSP a dos 
narcomenudistas y les 
aseguran 132 dosis de 

estupefacientes en Poza Rica

Sentenciado a 45 
años de prisión 
por el delito de 

homicidio doloso 
calificado

Asesinan a 
mujer en Puebla

bolsitas con hierba verde 
parecida a la marihuana, 

dos frascos con 426 gramos 
de la misma hierba, un 

cuchillo y dos básculas 
grameras.

Los detenidos quedaron 
a disposición de la 

autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

de 45 años de prisión en contra 
de Esteban Carmelo “N” como 
responsable del delito de 
homicidio doloso calificado 
cometido en agravio de la 
víctima G.O.M.

Los hechos acontecieron 
el 28 de junio del 2021 cuando 
el ahora sentenciado privó 
de la vida a la víctima con un 
arma blanca, dentro del juicio 
oral 76/2022.

Alondra, fue asesinada 
a disparos frente a un 
kinder ubicado en la Junta  
Auxiliar de Santa María 
Moyotzingo, sitio donde 
sus victimarios la 
interceptaron para acabar 
con su vida con múltiples 
disparos de arma de fuego.

Una vez que se perpetró 
el crimen y los delincuentes 
huyeron, agentes de 
la Policía Municipal 
acudieron al lugar de 
los hechos y la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
tomó conocimiento de lo 
ocurrido, por lo que se dio 
inicio a las indagatorias 
correspondientes.

Tras el levantamiento 
de cadáver y las primeras 
diligencias, trascendió 

que, aparentemente la 
víctima, sería familiar y 
socia de Armando, alias "El 
Japonés", líder de la banda 
de "Los Moyos", grupo 
dedicado a la extorsión 
por Facebook, plataforma 
con que enganchaba a sus 
víctimas para atracarlos 
en Texmelucan, usando 
citas de compraventa de 
vehículos como carnada.

Es importante señalar 
que, 'El Japonés', presunto 
hermano de la mujer, se 
encuentra recluido en 
el penal de Tepexi de 
Rodríguez, lugar donde 
ingresó, tras fugarse del 
penal de Huejotzingo. Por 
lo que las indagatorias 
entorno al homicidio 
doloso aún continúan.
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Daños materiales, el único saldo

Sentenciado a 20 
años de prisión 
por el delito de 

homicidio doloso 
calificado

Imparte UECS plática sobre engaño 
telefónico y extorsión a estudiantes 

de Martínez de la Torres

Cruza la autopista 
sin precaución y 
provoca choque

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de un 
automóvil y una 
camioneta en el cruce de 

la autopista México-Tuxpan 
con la avenida de mayo de 
la congregación de Santiago 
de la Peña, deja como saldo 
cuantiosos daños materiales.

Los hechos se registraron 
la tarde de este miércoles en 
la dirección mencionada, 
justo en el carril de bajada del 
puente Tuxpan, en dirección 
a la ciudad de Poza Rica.

En el lugar chocaron una 
camioneta marca Ford tipo 

REDACCIÓN NORESTE  
Martínez de la Torre, Veracruz 

La Unidad 
E s p e c i a l i z a d a 
en Combate al 

Secuestro a través 
del Departamento 
de Negociación llevó 
impartió  una plática 
preventiva relacionada 
al engaño telefónico y 
extorsión a los alumnos 
de la Escuela Secundaria 
Técnica Industrial No. 
133 del Ejido Paso Largo 
de este municipio. 

El objetivo principal de 
la plática fue proporcionar 
al sector estudiantil 
las herramientas 
básicas necesarias para 
contrarrestar estos delitos 
y continuar promoviendo 
la cultura de la denuncia.  

En últimos meses del 
año 2023, la FGE detectó 
que los estudiantes 
de nivel secundaria 
han sido blanco de los 
"ciberdelincuentes" por 
eso la necesidad de la 
prevención a este sector 
de la población.

Con estas acciones 
la Fiscalía General 
del Estado reitera su 
compromiso de continuar 
trabajando a favor de la 
sociedad veracruzana.

REDACCIÓN NORESTE  
Huayacocotla, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
T a n t o y u c a 
logró sentencia 

condenatoria de 20 años de 
prisión en contra de Ricardo 
“N” como responsable del 

Ranger, modelo atrasado, 
con placas de circulación 
XW16511 del estado de 
Veracruz, y un coche marca 
Chevrolet tipo Beat, color 
gris, matrícula YET018A 
del estado de Veracruz. Es 
de mencionar que ambas 
unidades resultaron con 
elevados daños materiales y 
sus conductores se negaron a 
proporcionar sus generales.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
quien conducía la camioneta 
salía de la carretera que 
conduce a la congregación 
de Cobos y al momento 
de cruzar la autopista no 

extremó precauciones y 
terminó estrellándose con el 
auto compacto.

Al sitio de referencia 
acudió personal de la 
Policía Municipal, para 
tomar conocimiento de lo 
sucedido. Así mismo luego 
de comprobarse que no 
había personas lesionadas, 
los uniformados solicitaron 
la intervención de personal 
de la Guardia Nacional 
División Carreteras para 
el aseguramiento de los 
vehículos y sus conductores, 
para que intentaran llegar a 
un acuerdo para el pago de los 
daños materiales ocasionados.

delito de homicidio doloso 
calificado cometido en 
agravio de la víctima N.V.A.

Los  hechos acontecieron 
el 15 de julio del 2021 
cuando la víctima fue 
privada de la vida mientras 
dormía, dentro del juicio 
03/2023.


